
18 СТРЕЛКОВАЯ ДИВИЗИЯ НА УЧАСТКЕ 
365 СТРЕЛКОВОГО ПОЛКА ВЕЛА БОЙ 
ЗА ОВЛАДЕНИЕ ДЕДОВО. К УТРУ БОЙ 
РАЗВЕРНУЛСЯ С НАРАСТАЮЩЕЙ 
СИЛОЙ…  
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В ХОДЕ ПОДГОТОВКИ К ПРАЗДНОВАНИЮ 
65-ЛЕТИЯ ПОБЕДЫ ВСЕ 38 ПЕРВИЧНЫХ 
ВЕТЕРАНСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ АКТИВНО 
ВКЛЮЧИЛИСЬ В СМОТР, ПРОЯВЛЯЯ 
ДЕЛОВИТОСТЬ И ИНИЦИАТИВУ. 
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УЖЕ В ПЯТЫЙ РАЗ СОБРАЛИСЬ НА 
«ПАВЛОВСКИЙ» ТУРНИР ДВОРОВЫЕ 
РЕБЯЧЬИ КОМАНДЫ, И ИМЕННО В 
ДЕНЬ ПРОВЕДЕНИЯ СОРЕВНОВАНИЙ, 29 
СЕНТЯБРЯ 2010 ГОДА, С. М. ПАВЛОВУ 
ИСПОЛНИЛОСЬ БЫ 90 ЛЕТ.
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ОТКРЫТА  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

  «ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ» 

НА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ  2011 ГОДА 
Для индивидуальных 

подписчиков (индекс 24360)
1 месяц - 33 руб. 43 коп.

3 месяца - 100 руб. 29 коп.
6 месяцев - 200 руб. 58 коп.

Для предприятий  
и организаций (индекс 00536)

1 месяц - 71 руб. 53 коп.
3 месяца - 214 руб. 59 коп.
6 месяцев - 429 руб. 18 коп.

НА 2011 ГОД
Для индивидуальных 

подписчиков (индекс 31478)
401 руб. 11 коп.

Для юридических лиц 
(индекс 55018)
858 руб. 31 коп.
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НА СТАДИОНЕ «ПОЛЕВО»НА СТАДИОНЕ «ПОЛЕВО» 

Истринское АТП проводит Истринское АТП проводит 
праздничные и спортивные праздничные и спортивные 
мероприятия, посвященные мероприятия, посвященные 

Дню работников автомобильного Дню работников автомобильного 
транспортатранспорта

В программе:В программе:
ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕ
СКОРОСТНОЕ МАНЕВРИРОВАНИЕСКОРОСТНОЕ МАНЕВРИРОВАНИЕ 
на автомобилях ГАЗ-3110
ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ 
между футбольными командами 
«Автомобилист» Истринского АТП 
и «Мейджор Авто»
ОРГАНИЗОВАНА ВЫСТАВКАОРГАНИЗОВАНА ВЫСТАВКА ретро 
и спортивных автомобилей
РАБОТАЮТ ТОЧКИ ОБЩЕПИТАРАБОТАЮТ ТОЧКИ ОБЩЕПИТА

Приглашаем всех желающихПриглашаем всех желающих

Администрация Истринского АТП

Экспертный совет 
рассматривает варианты 
восстановления колокольни 
собора, которая может 
быть стилизована под 
XVII или XVIII века. Также 
ведутся дебаты по поводу 
расширения и ужесточения 
охранной зоны вокруг 
монастыря, где нельзя 
будет вести капитальное 
строительство. 

Н
а днях состоялось оче-
редное заседание сове-
та Благотворительного 

Фонда по восстановле-
нию Воскресенского Ново-
Иерусалимского монастыря, в 
котором приняли участие на-
местник монастыря игумен 
Феофилакт, директор музея 
«Новый Иерусалим» Наталья 
Абакумова, а также начальник 
управления архитектуры и гра-
достроительства Истринского 
района Александр Паршуков.  

— На повестке дня стояло два 
вопроса — рассмотрение вари-
антов восстановления колоколь-
ни Воскресенского собора и об-
суждение проекта охранных 
зон монастыря, — рассказал нам 
Александр Паршуков. 

Центральные реставрацион-
ные научно-исследовательские 
мастерские, выигравшие конкурс 
на проектирование восстановле-
ния монастыря, представили на 
Совете два варианта проекта — 
в первом колокольня выглядит 
более строгой, простой и отно-
сится к началу 18-го века, второй 
проект адресуется к веку 17-му.  

— Это более старый вариант ко-
локольни с изразцовыми пояса-
ми, и он лучше вписывается в со-
хранившуюся часть монастыря. 
Мне кажется, что окончательное 
решение будет принято в поль-
зу второго варианта, — отметил 
главный архитектор. — Весь про-
ект восстановления собора пока 
не был представлен, поскольку 
сейчас неясно, как проследить 
здесь единство и стилевое, и ар-
хитектурное. Окончательное ре-
шение по колокольне будет при-
нято после одобрения проекта 
в целом, но конструктивные ре-
шения и высотные характери-
стики уже были рассмотрены и 
одобрены.

Ситуация с восстановлением 
колокольни намного сложнее и 
интереснее, чем кажется на пер-
вый взгляд. Проводя раскопки, 

обнажая фундамент, археологи 
обнаруживают всё новые и новые 
артефакты, новые заглублённые 
детали под грунтом. Совершенно 
неожиданно выяснилось, что 
к колокольне примыкало либо 
большое развитое крыльцо, либо 
галерея. Конечно, чертежи не со-
хранились, и даже нет фотогра-
фий, на которых это было бы 
показано. Можно лишь ориен-
тироваться на художественные 
произведения — старые гравю-
ры, картины. Сейчас сложно го-
ворить о том, какие изменения 
всё это повлечёт в проекте и 
сколько времени может занять 
само возведение колокольни.

В управлении архитектуры и 
градостроительства поясняют, 
что сейчас существует два вари-
анта проекта: можно возвести 
новое здание на прежнем, остав-
шемся основании колокольни, 
либо разобрать его и возвести 
новый фундамент. 

— В первом случае придётся 
нагружать это хрупкое уже сей-
час основание весом всей по-
стройки и возводить колоколь-
ню на сваях, которые в свою 
очередь должны находиться 
на скользящих обоймах, что-
бы никакие подвижки и осадки 
на всё строение не распростра-
нялись, — объясняет Александр 
Паршуков. — Вес колокольни мо-
жет исчисляться в тысячах тонн, 
и при сохранении древней осно-
вы необходимо создать уникаль-

ное конструктивное решение, 
которое не нагружает прежнее 
основание, а уходит далеко вниз 
до материкового грунта. Вы по-
нимаете, что это необыкновенно 
сложно, долго и дорого. Во вто-
ром случае мы разбираем преж-
нее основание, сохраняя при 
этом уцелевший иконостас. Он 
ставится на специальную метал-
лическую обойму и выкатывает-
ся из основания колокольни, где 
сейчас находится, а потом в ходе 
строительства его возвращают 
на прежнее место. Этот вариант 
проще, надёжнее и конструктив-
нее, ведь даёт возможность воз-
вести нормальный фундамент, 
сделать всю кладку колокольни 
целиком из нового и современ-
ного материала, который высто-
ит века.

Сложнейшие проектные рабо-
ты ещё не завершены. Все знают, 
что собор в 1941 году был варвар-
ски разрушен и восстанавливал-
ся по историческим архивным 
материалам. Здание перестраи-
валось несколько раз по трем раз-
ным проектам: в 1982 году этим 
занимался архитектор Тепфер, в 
двухтысячном году — архитек-
тор Королёв, сейчас работают 
Центральные реставрационные 
мастерские Российского рестав-
рационного института. На со-
вете прозвучало требование 
представить эти проекты, явля-
ющиеся собственностью мона-
стыря, на следующем заседании, 

чтобы провести сравнительный 
анализ.

Также экспертный совет под-
нял вопрос об охранной зоне как 
о втором этапе работы с МОК-
центром — центром менеджмен-
та оценки и консалтинга. Вариант 
проекта охранных зон ранее был 
согласован со всеми службами 
Истринского района, но посколь-
ку в нём обнаружились недостат-
ки, было принято решение о вне-
сении в него изменений. Проект 
должны переместить на совре-
менную подоснову и улучшить 
его характеристики, касающие-
ся расширения и ужесточения как 
охранных зон, так и зоны регули-
рования застройки. Напомним, 
что охранная зона — зона режи-
ма, где не может вестись капиталь-
ное строительство. В сравнении с 
предыдущим проектом охранная 
зона несколько расширена, на-
пример, её южная часть теперь до-
ходит до Сычёвок. Далее идёт зона 
регулируемой застройки, состоя-
щая из трёх поясов, первый из ко-
торых особенно жестко регулиру-
ется  в отношении характеристик 
высотности — здания здесь не 
могут быть выше 10 метров. Всё 
это накладывает на генераль-
ный план городского поселения 
Истра довольно серьёзные тре-
бования. Разработчиком проекта 
выступает ГУП МО «НИИПРОЕКТ», 
а заказчиком — администрация 
поселения. 

Окончание на стр. 4

ЭКСПЕРТЫ РЕШАЮТ 
АРХИСЛОЖНУЮ ЗАДАЧУ

Продолжается разработка проекта восстановления монастыря

СВАДЬБЫ

Магия цифр:
10.10.10

Воскресный день 10 октября для 
системы ЗАГС по всей стране объявлен 
рабочим. В день трёх десяток в Истре 
и Дедовске тоже будут регистрировать 
новобрачных. 

Обычно работники ЗАГСов вместе с 
большинством граждан заслуженно отды-
хают по воскресеньям, но на этой неделе 
им придется забыть об отдыхе. Как расска-
зала нам Светлана Пургина, заведующая 
истринским отделом ЗАГС, в связи  с на-
плывом обращений граждан и на основа-
нии приказа начальника Главного управле-
ния ЗАГС Московской области 10 октября 
2010 года будет проводиться государствен-
ная регистрация брака в торжественной 
обстановке. 

— Конечно, «магические» цифры не га-
рантируют счастья, удачный брак — со-
вместная ежедневная работа обоих супру-
гов, — отметила Светлана Валериановна, 
— Но регистрируя новобрачных 10 октября, 
мы, как и всегда, от души пожелаем вновь 
созданным семьям мира, тепла и любви.    

Екатерина КАПРАЛОВА 

РЕ
КЛ
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А
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Работа над документом, 
определяющим 
архитектурное будущее 
района, подошла к 
завершающему этапу. 

К
ак рассказали нам в 
управлении архитекту-
ры и градостроительства 

Истринского района, после 
рассмотрения проекта в пра-
вительстве Московской обла-
сти в схему необходимо внести 
ряд исправлений и снова пре-
доставить ее на согласование 
в соответствующие областные 
ведомства. 

— Работы несколько затяну-
лись из-за исправления заме-
чаний и уточнения внешних 
границ района и границ меж-
ду поселениями, — коммен-
тирует главный архитектор 
Истринского района Александр 
Паршуков. — После того, как 
документ повторно будет рас-
смотрен в правительстве, его 
предстоит утвердить на Совете 
депутатов Истринского района. 
Публичные слушания в данном 
случае не предусмотрены за-
коном, поэтому есть надежда в 
скором времени завершить ра-
боту над проектом. 

Схема территориального 
планирования определит пер-
спективу развития района на 
много лет вперед. В управле-
нии архитектуры отмечают, 
что документ позволит при-
ступить к важнейшим преоб-
разованиям в районе — таким, 
как строительство новых до-
рог и создание дополнитель-
ных промышленных зон. Так, 
в Дедовске должен появиться 
второй выезд из города, кото-
рый, по предварительным пла-
нам, будет построен на участ-
ке от улицы Речного флота до 
пересечения с Новорижским 

шоссе. Две объездные дороги 
должны появиться в Истре: се-
верный путь пройдет недалеко 
от деревни Рычково, с выездом 
на автодорогу «МР-Бужарово-
Савельево-Румянцево» в рай-
оне поселка Северный, марш-
рут южного объезда пока не 
совсем ясен — его проект на-
много сложнее из-за большо-
го количества земель частных 
собственников в этом направ-
лении. В Новопетровском 
сельском поселении плани-
руется разместить четвертую 
промышленную зону района, 
которая должна серьезно по-
полнить местный бюджет.

Между тем, все городские 
и сельские поселения райо-
на в сотрудничестве с научны-
ми институтами разрабаты-
вают собственные генпланы. 
Дальше всех в этой работе 
ушли Дедовск и Павловская 

Слобода: по результатам по-
следнего рассмотрения про-
ектов они уже внесли оче-
редные замечания и готовы 
представить документы для 
рассмотрения в правительстве 
Московской области. После 
того, как на областном уров-
не дадут «зеленый свет», эти 
поселения начнут проведение 
публичных слушаний среди 
своих жителей. 

—  По регламенту слушания 
должны проводиться в каждом 
населенном пункте отдельно, а 
в городах — обособленно для 
каждой пятитысячной груп-
пы жителей, — комментирует 
Паршуков. — По нашим рас-
четам, на это уйдет никак не 
меньше трех месяцев. 

Активно работают над про-
ектами Истра, Обушковское, 
Ермолинское и Снегиревское 
поселения. Они уже долгое 

время сотрудничают с науч-
ными институтами, которые 
выиграли тендер на создание 
генпланов (в каждом поселе-
нии проводился отдельный 
тендер) и сейчас разрабатыва-
ют свои проекты. Остальные 
поселения находятся на самой 
первой стадии работы над сво-
ими генпланами — занимают-
ся разработкой опорного пла-
на. В этом документе должны 
быть детально отражены все 
имеющиеся данные: от осо-
бенностей природного ланд-
шафта до ныне существующей 
инфраструктуры, включая все 
постройки и коммуникации. 
На основе опорного плана в 
дальнейшем будет строиться 
весь проект.

Наталья КУЛИКОВА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

АКТУАЛЬНО

БУДУЩЕЕ НА КАРТЕ
Схема территориального планирования отразит перспективу развития района

По информации  управления 
здравоохранения Истринского 
района, на днях вакцины были 
доставлены во все лечебные 
учреждения района. В общей 
сложности планируется привить 16610 
человек. Вакцинация уже началась. 

Взрослому населению, как и всегда, пред-
лагается прививаться «Грипполом», а для 
детей закуплена его усовершенствован-
ная версия «Гриппол плюс», которым будут 
прививать воспитанников детских садов 
и младших школьников. Обе эти вакцины 
проверены временем и ни разу не вызыва-
ли побочных эффектов, подчеркивают ис-
тринские медики. 

Рост респираторных заболеваний на-
блюдается уже сейчас, а к ноябрю можно 
ожидать приход гриппа. Заранее прогнози-
ровать точные сроки и уровень заболевае-
мости невозможно, но «грипповать» насе-
ление будет наверняка — без этой болезни 
не обходился ни один осеннее-зимний се-
зон в последние годы. Пик заболеваемо-
сти приходится обычно на вторую полови-
ну октября - ноябрь, в начале зиме вирусы 

успокаиваются и снова дают о себе знать в 
феврале-марте.

— Вакцинацию нужно делать заранее, чем 
раньше, тем лучше, — напоминает замести-
тель начальника управления здравоохране-
ния Татьяна Стрельникова. — Прививка по-
могает справиться не только с гриппом, но 
и в целом повышает иммунитет организма 
и защищает от массы других вирусов, в том 
числе от респираторных инфекций. 

План по вакцинации населения от грип-
па остается примерно тем же, что и рань-

ше, но по факту в прошлом году привили 
вдвое больше жителей — удалось закупить 
дополнительные дозы за счет обязательно-
го медицинского страхования. Кроме того, 
поясняет заместитель начальника управле-
ния Татьяна Стрельникова, большая рабо-
та была проделана по вакцинации от сви-
ного гриппа. 

— В этом году информации о том, что 
нужно продолжить эту работу, нам не по-
ступало, — говорит Татьяна Ивановна. — 
В любом случае, у нас осталось достаточ-
ное количество вакцин от гриппа H1N1, 
срок их годности до 2011 года, и в слу-
чае поступления приказа мы всегда го-
товы возобновить вакцинацию по этому 
направлению.

Привиться от обычного гриппа, как и 
всегда, может любой желающий. Для это-
го необходимо попасть на прием к участ-
ковому врачу, который после обследования 
должен выдать разрешение на вакцинацию. 
Сразу после этого, без дополнительной за-
писи, можно будет пройти в прививочный 
кабинет и сделать прививку. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Укол иммунитета
Лечебные учреждения начинают осеннюю вакцинацию

СПОРТ

Велосипедисты въехали 
в призовую тройку 

Воспитанники истринской велосекции 
приняли участие во втором этапе кубка 
Центрального федерального округа 
«Золотые колеса Подмосковья». 

В минувшее воскресенье, 3 октября, в 
Новокосине на старт  вышли более  двухсот 
юных спортсменов разных возрастов. Истру 
на соревнованиях представили 15 воспитан-
ников городской велосекции (тренер Михаил 
Мишин). 

Как и на первом этапе, прошедшем 19 сентя-
бря в Дубне, истринские спортсмены показали 
неплохие результаты. Алексей Носов, проиграв 
сопернику всего две сотых секунды, занял вто-
рое место в своей возрастной группе 1997-1998 
годов рождения. Саша Иноземцева, которая на 
прошлом соревновании финишировала второй, 
оказалась в этот раз на четвертом месте в воз-
растной категории 1999-2000 годов рождения. 
По итогам двух туров Саша занимает второе ме-
сто в своей группе, а Алексей делит второе и тре-
тье места со своим ближайшим преследователем. 
Еще несколько наших спортсменов вошли в де-
сятку сильнейших.

Напомним, что следующий этап соревнований 
состоится 10 октября в Краснозаводске.

Елена СОЛДАТОВА

РАЗВИТИЕ

Очистные в Алёхново

В населённом пункте закончена реконструк-
ция очистных сооружений.  

Как сообщили «ИВ» в Бужаровском сельском 
поселении, эти сооружения небольшого размера, 
которые обслуживают несколько двух - и трёхэ-
тажных домов.  Построенные ещё в прошлом веке 
очистные пришли в негодность, и в этом году 
было принято решение их реконструировать. 
Работы были произведены хозяйственным спосо-
бом. После реконструкции мощность очистных 
сооружений составляет 250 м3 в сутки.

Водопровод в Синево

Из-за проблем с финансированием рекон-
струкция водопровода ведётся выборочно, на 
аварийных участках. 

Весь запланированный объем работ к зимне-
му периоду будет закончен. В ходе ремонта вы-
шедшие из строя металлические трубы менялись 
на современные из пластикового материала, вме-
сто задвижек устанавливали запоры. В планах 
Букарёвского ЖКХ — установить пластиковые 
трубы на протяжении всех сорока километров во-
допровода, находящегося на его территории.

Владимир САЯПИН

ПРОИСШЕСТВИЕ

Пристава поймали за руку

В середине сентября сотрудники 
ОБЭП задержали судебного пристава-
исполнителя Истринского районного 
отдела Федеральной службы судебных 
приставов при получении взятки.

Как стало известно, в ОБЭП с заявлением об-
ратился истринский предприниматель, расска-
завший о том, что судебный пристав предложи-
ла ему за вознаграждение свою помощь. Пристав 
пообещала снять печати с принадлежащего пред-
принимателю помещения, которое было опечата-
но, потребовав за свои услуги взятку наличными 
и оплату ремонта ее личного автомобиля. 

В настоящее время горе-приставу предъяв-
лено обвинение по части 2 статьи 290 УК РФ 
«Получение должностным лицом взятки за неза-
конные действия (бездействие)». По этой статье 
предусмотрено лишение свободы сроком от трех 
до пяти лет с лишением права занимать опреде-
ленные должности.

Елена СОЛДАТОВА
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Педагогический 
праздник

День учителя в «Мире» собрал 
четверть сотни коллег со всего 
района.

В пятницу утром на прошлой не-
деле преподавателям и воспитателям 
пришлось провести перед зеркала-
ми непозволительно много времени: 
в профессиональный праздник надо 
выглядеть на все сто! После уроков не-
которых из них ждало приятное про-
должение — 250 человек были пригла-
шены на районный праздник в Центр 
досуга. 

Нарядные, веселые, разговорчи-
вые, учителя с удовольствием встре-
чали коллег, обменивались замечани-
ями, делились последними новостями 
и устраивались за столами в большом 
зале «Мира». Общее легкомысленное 
настроение чувствовалось даже во вре-
мя официальной части награждения. 
Первый заместитель главы админи-
страции района Надежда Демкина, ко-
торой впервые за годы работы вручи-
ли Почетную грамоту Министерства 
образования и науки Российской 
Федерации, посетовала на то, как дол-
го пришлось ждать отличий:

— Я эту грамоту, можно сказать, вы-
просила у Анны Николаевны, — весело 
рассказывала Надежда Ибрагимовна, 
курирующая, в частности, сферу обра-
зования в районе. — Из года в год на-
граждаем работников образования, а 
у меня как-то до этих пор ничего и не 
было. 

— Пришлось «пригрозить» управле-
нию образования: не будет грамоты, 
Надежда Ибрагимовна вами не станет 
больше заниматься, — подтвердила со 
сцены глава района.

Награждали в этом году огром-
ное количество педагогов. Только 
Почетные грамоты Министерства об-
разования Московской области вру-
чили 30 педагогам! Анна Щерба по-
здравила с награждением также 12 
учителей, которые «доработались» до 
нагрудного знака «Почетный работ-
ник общего образования РФ» и семь 
человек, отмеченных  Почетной гра-
мотой Министерства образования и 
науки РФ. Еще 20 работников образо-
вания были награждены Почетной гра-
мотой  администрации Истринского 
муниципального района. Депутат 
Московской областной Думы Галина 
Уткина вручила девяти педагогам бла-
годарственное письмо Московской об-
ластной Думы за многолетний пло-
дотворный труд, большой вклад в 
обучение и воспитание подрастаю-
щего поколения и еще пяти учите-
лям — Почётный Знак Московской об-
ластной Думы «За трудовую доблесть». 
Один учитель — Наталья Борисовна 
Ломтева, преподаватель математики в 
Дедовской школе № 4 — был награж-
ден Благодарственным письмом гу-
бернатора Московской области. 

— Не обижайтесь, что мы так бы-
стро вызываем всех на сцену — стара-
емся, чтобы вы не заскучали за стола-
ми, — извинялась глава района перед 
гостями. 

— Нормально! — радостно кричали 
учителя. Их можно было понять: на-
блюдать церемонию за аппетитно на-
крытыми столами было нелегко. 

За развлекательную часть в этом году 
отвечали танцевально-спортивный 
клуб «Линия танца» и группа «Меню» 
во главе с солистом Юрием Ткачем. 
Завершилось коллегиальное застолье 
дискотекой. День медленно перете-
кал в вечер: расходились педагоги уже 
затемно. 

Наталья КУЛИКОВА

С
ложность заключа-
ется в том, что коли-
чество состоящих на 

учете призывников из года 
в год уменьшается — ска-
зывается демографический 
кризис начала 90-х годов, 
— говорит начальник ис-
тринского отдела военко-
мата Андрей Закржевский. 
— Таким образом, процент 
изъятия молодых людей для 
службы в армии постепенно 
увеличивается. Если раньше 
мы отправляли около четы-
рех процентов из числа сто-
ящих на учете, то теперь это 
составляет примерно 5,5 
процента. 

Здоровье молодых лю-
дей из года в год становит-
ся все хуже, отмечают в 
военкомате, что еще боль-
ше усложняет ситуацию. 
Неудивительно, что уже ко-

торый призыв сотрудники 
военкомата «делают ставку» 
на розыск уклонистов — не-
явка на призывные комис-
сии как раз равна заданию 
на призыв. 

Кроме того, на днях 
истринский отдел во-
енкомата получил  из 
Минобразования списки по 
вузам, имеющим государ-
ственную аккредитацию. 

— Из-за огромного коли-
чества специальностей, по 
которым учатся студенты, 
могло случиться, что сту-
дент неаккредитованной 
специальности получал от-
срочку. Теперь эти списки 
мы будем пересматривать. 

Сейчас в военкомате 
проходят заседания при-
зывных комиссий, на кото-
рых принимается решение 
о призыве, направлении на 

медицинское освидетель-
ствование или предостав-
лении отсрочки. После по-
лучения исполнительного 
наряда, который приходит 
в первой половине октя-
бря, молодые люди распре-
деляются по конкретным 
командам в рода и виды 
вооруженных сил. Если 
раньше формирование ВС 
проходило по экстеррито-

риальному принципу — с 
направлением призывни-
ка в отдаленные регионы 
страны, то в скором вре-
мени система может изме-
ниться: Минобороны рас-
сматривает возможность 
отправлять солдат слу-
жить в рамках своего воен-
ного округа. 

— В любом случае, мы ста-
раемся учитывать просьбы 

призывников, особенно в 
вопросах выбора  вида во-
йск либо воинской специ-
альности, — комментирует 
Закржевский. — Стоит от-
метить только, что в нача-
ле призыва эти пожелания 
легче удовлетворить, чем в 
конце, когда выбора почти 
не остается. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора 

АРМИЯ 

ОХОТА НА УКЛОНИСТОВ ОТКРЫТА 
Истринский отдел военкомата начал осенний призыв

Турнир имени Героя 
Советского Союза, 
Почетного гражданина 
Истринского района 
С.М. Павлова проходил 
в этом году в пятый раз. 

Невзирая на суровые по-
годные условия, в этот день 
для участия в соревнова-
ниях встретились целых 
12 команд: четыре млад-
шей и восемь старшей под-
групп. Среди футболи-
стов оказались ребята из 
Истры, Первомайского, 
Агрогородка, Кострово, 
Манихино, Бужарово и 
Глебовского. Организа-
торами турнира, как и в про-
шлые годы, выступили отдел 
по молодежной политике, 
управление по культуре и 
спорту и клуб «ИСТОК».

В этом году символично 
сошлись вместе три знаме-
нательных даты: вся страна 
отмечает 65-ю годовщину 
Великой Победы, уже в пя-
тый раз собрались на «пав-
ловский» турнир дворовые 

ребячьи команды, и имен-
но в день проведения сорев-
нований, 29 сентября 2010 
года, Сергею Михайловичу 
Павлову исполнилось бы 
90 лет. Он родился в дерев-
не Глинки, в детстве был ка-

питаном своей деревенской 
футбольной команды, игро-
ки которой зачастую играли 
босиком — и побеждали куда 
более основательно эки-
пированных соперников. 
Великую Отечественную 
Сергей Павлов встретил 
уже офицером-танкистом. 
Под Сталинградом экипаж 
командира танковой роты 
капитана Павлова принял 
бой с 25 танками врага — 
и вышел из боя с победой. 
За этот подвиг он получил 
звание Героя Советского 
Союза. 

Играя по олимпийской 
системе, одновременно 
на двух футбольных по-
лях, ребята начали спор-
тивный бой за главную на-
граду турнира — Кубок им. 
С.М. Павлова. На столе жда-

ли своих обладателей при-
зы. В отдалении дымила 
полевая кухня. Солдатская 
каша — неизменная тради-
ция турнира.

Призовые места распре-
делились следующим обра-
зом: в младшей подгруппе 
первое место выиграла ко-
манда ФК «Истра», второе — 
ПФК «Истра», а в старшей по-
бедила команда «Глебовец», 
второе место — у коман-
ды «Кострово». Все призеры 
получили Дипломы и меда-
ли турнира, а команда, по-
бедившая в каждой из под-
групп, — вымпел и статуэтку 
футболиста. И каждой из ко-
манд достался новенький 
мяч. 

Соб.инф.,
фото Сергея 

ЛАВРЕНКО 

С опубликованием в понедельник указа президента 
о призыве граждан Российской Федерации на 
военную службу стартовала осенняя призывная 
кампания. Отделу военного комиссариата 
Московской области по г. Истре и Истринскому 
району предстоит отправить в вооруженные силы 
примерно столько же человек, сколько в последние 
призывы. Точные цифры не разглашаются. 

СОРЕВНОВАНИЯ 

Футбол в честь Героя 
Турнир среди дворовых команд собрал на стадионе в Полево больше 120 футболистов

Всероссийская перепись насе-
ления будет проводиться на тер-
ритории Московской области с 
14 по 25 октября включительно. 
В эти дни переписчики обойдут 
все жилые помещения и жилища, 
расположенные на территории 
счетных участков. Они зададут 
вопросы и заполнят переписные 
листы со слов опрашиваемых, без 
требования предъявления доку-
ментов, подтверждающих лич-
ность человека и правильность 
его ответов.

В переписных листах фиксиру-
ются сведения о гражданах, связан-
ные с их полом, возрастом, датой и 
местом рождения, гражданством, 
национальной принадлежностью, 
владением языками, образованием, 
состоянием в браке, количеством 
детей, источниками средств к су-
ществованию, занятостью, безрабо-
тицей, миграцией и жилищными 
условиями.

В случае отсутствия кого-либо 
из опрашиваемых лиц переписчи-
ки заполняют переписные листы 

со слов членов семьи (за исключе-
нием сведений о национальной 
принадлежности).

С 26 по 29 октября проводятся 
контрольные мероприятия с целью 
проверки правильности переписи 
(10 процентов квартир или домов 
счетного участка), когда также мо-
жет прийти переписчик.

Граждане, по каким-либо при-
чинам не имеющие возможности 
встретиться с переписчиком по ме-
сту жительства, могут в этот период 
пройти перепись на стационарном 

участке, а пожилые или больные 
люди — по телефону.

Процедура опроса в среднем зай-
мет 15 минут.

С пятого сентября рабо-
тает «ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» по 
Всероссийской переписи населения 
2010 года: 8-800-200-14-25 (звонок 
бесплатный).

Телефон Мособлстата: 8 (499) 745-
70-45. На все вопросы, касающиеся 
переписи населения, можно найти 
ответы на сайте http://www.perepis-
2010.ru

ПЕРЕПИСЬ 

Людей по осени считают 
На следующей неделе переписчики начнут работу в Истринском районе

Победители с удовольствием позировали с кубком
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Чаще всего процедура отчетов 
и выборов в общественных 
структурах идет по давно 
установившемуся и довольно 
скучному сценарию. 
Президиум Истринской 
общественной организации 
ветеранов постарался внести 
нотки душевности в подобное 
мероприятие, которое 
состоялось в Истринском Доме 
культуры 29 сентября.

С 
большим подъемом, стоя и 
аплодируя, делегаты и при-
глашенные гости девятой 

районной отчетно-выборной кон-
ференции ветеранов встрети-
ли внесение в зал знамен Победы, 
Истринской районной обще-
ственной организации ветера-
нов (ИРООВ), Союза инвали-
дов «Чернобыль», организации 
«Боевое братство». Под мелодию 
песни  «Ну-ка, солнце, ярче брыз-
ни!», напомнившей многим милое 
детство, на сцену поднялись уча-
щиеся Истринской школы №1, они 
приветствовали стихами старшее 
поколение. Оживление в зале вы-
звало сообщение, что на конфе-
ренции присутствуют несколько 
делегаток Людмил, именины кото-
рых приходятся как раз на 29 сен-
тября. Мужчины-ветераны галант-
но подошли к ним и преподнесли 
букеты цветов. По случаю торже-
ства пожилые люди надели боевые 
ордена, ленты «Почетный ветеран 
Истринского района». В фойе Дома 
культуры красочно выглядел стенд 
«Победа на всех одна». 

Гостями конференции были 
глава района Анна Щерба и депу-
тат Мособлдумы Галина Уткина. За 
большой вклад в развитие ветеран-
ского движения Анне Николаевне 

и Галине Сергеевне, а также заслу-
женным ветеранам района были 
вручены нагрудные знаки «65 лет 
Великой Победы». Светлую па-
мять не доживших до этого дня 
ветеранов помянул зал минутой 
молчания.

Председатель районного Совета 
ветеранов Людмила Стрелкова в 
своем докладе обобщила итоги де-
ятельности организации за пять 
прошедших лет:

— Основное в нашей работе — за-
щита прав и интересов ветеранов, 
организация их досуга, посещение 
больных на дому и обследование их 
жилищных условий, поздравления 
с праздниками и юбилеями, прове-
дение военно-патриотической ра-
боты среди подрастающего поколе-
ния. Наряду с традиционными у нас 
появились новые формы работы: 
созданы клубы ветеранов по инте-
ресам, по военным и мирным про-
фессиям, на их заседания пригла-
шаются учащиеся школ, молодежь. 
Президиум совета ветеранов стал 
проводить выездные заседания и 

семинары, приглашая на них пред-
ставителей местных администра-
ций, руководителей предприятий. 
В ходе подготовки к празднованию 
65-летия Победы все 38 первичных 
ветеранских организаций актив-
но включились в смотр по подго-
товке к празднованию этой важной 
даты. В результате они стали дей-
ствовать гораздо инициативней. 
Лучшими признаны Обушковская, 
Костровская, Новопетровская, 
Дедовская первички. А районная 
ветеранская организация заняла в 
областном смотре в честь юбилея 
Победы второе место. Совместно с 
администрациями поселений мы 
провели большую работу по пе-
реписи ветеранов, что позволило 
дойти буквально до каждого, узнать 
его заботы и нужды, оказать внима-
ние и поддержку. 

Людмила Юрьевна отметила 
также, что ветераны взяли шеф-
ство над истринским Домом до-
броты и Новопетровским детским 
домом, регулярно бывают в воин-
ских частях и школах, наладили 

деловое сотрудничество с  вете-
ранскими организациями сосед-
них районов, с истринскими от-
делениями «Боевое братство» и 
союза инвалидов «Чернобыль», об-
ществом «Наследие» и молодеж-
ными организациями. За пять 
лет проведено много экскур-
сий, поездок в театры и на кон-
церты. Но самое главное — разра-
ботан новый маршрут по местам 
боевой славы района: Ефимоново-
Никулино-Новоиерусалимский 
монастырь-Кашино-Снегири, по 
нему ветераны путешествует вме-
сте со своими внуками. За прове-
дение большой плодотворной ра-
боты президиум Совета ветеранов 
трижды за последние годы зано-
сился на районный Стенд почета.

Говорилось на конференции и 
о трудностях ветеранской жизни. 
Особенно ощутимыми они стали, 
по словам Людмилы Стрелковой и 
выступивших в прениях делегатов, 
когда вступил в действие пресло-
вутый 121-й закон о монетизации 
льгот. 2010-й год внес сложности 
в реализацию «лекарственных» 
льгот в полном объеме. 

Выступившая на конференции 
глава района Анна Щерба положи-
тельно оценила работу районно-
го Совета ветеранов, а также отве-
тила на вопросы делегатов. Слово 
было предоставлено и депута-
ту Мособлдумы Галине Уткиной, 
которая под аплодисменты зала 
вручила Людмиле Стрелковой 
Почетную грамоту.

Был избран районный Совет ве-
теранов, а также его президиум. 
Председателем Истринской РООВ 
вновь стала Людмила Стрелкова.

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото 

Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

КОНФЕРЕНЦИЯ

ТАК ДЕРЖАТЬ, ВЕТЕРАНЫ!
Глава района положительно оценила деятельность общественной организации

РЕСТАВРАЦИЯ

ЭКСПЕРТЫ РЕШАЮТ 
АРХИСЛОЖНУЮ 

ЗАДАЧУ

Окончание. Начало на стр. 1.

Напомним, что в заседании при-
нимали участие наместник монасты-
ря, игумен Феофилакт и директор 
музея Наталья Абакумова. Без отца 
Феофилакта, с которым у района вы-
строен конструктивный диалог, не 
обходится ни одно заседание. Он че-
ловек технически грамотный, уча-
ствует во всех обсуждаемых вопро-
сах. Игумен заинтересован не только 
в том, чтобы монастырь существовал 
как действующий объект православ-
ной церкви, но и в сохранении всех 
культурно-исторических аспектов 
этого выдающегося памятника миро-
вого значения. В связи с этим ярко вы-
свечивается проблема вывода здания 
музея за пределы монастыря. 

— Место, которое было предложе-
но музею для строительства нового 
здания и которое сейчас уже узако-
нено, — это бывшая территория те-
плицы «Гигант», и она приближена 
к монастырю вплотную, что накла-
дывает на проектировщиков гигант-
ские трудности. Ведь новое здание 
фактически граничит с охранной зо-
ной и, ко всему прочему, будет распо-
ложено в зоне затопления, — говорит 
Паршуков. — Новый объект необхо-
дим, и строиться он будет, но в связи 
с такой приближенностью к монасты-
рю его архитектура не должна диссо-
нировать с историческими объекта-
ми. Тут и высотные характеристики, 
и внешний вид, и иные особенности 
здания — поэтому перед нами стоит 
поистине архисложная задача.  

ФАКТЫ: Благотворительный фонд 
по восстановлению Воскресенского 
Новоиерусалимского монастыря 
создан в октябре 2008 года по 
инициативе Президента РФ и 
почившего Патриарха Московского 
и всея Руси Алексия Второго. Состав 
экспертного Совета был утвержден 
ещё в 2008 году на заседании, 
которое провёл председатель 
правления Фонда, первый вице-
премьер правительства Виктор 
Зубков. Цель создания этого органа 
— обеспечить участие в работе по 
восстановлению монастыря ведущих 
экспертов в сфере реконструкции и 
реставрации памятников культуры 
и истории. Главой Совета был 
избран замгендиректора комплекса 
музеев Московского Кремля Андрей 
Баталов, а заместителями стали 
президент Российской академии 
архитектуры и строительных наук 
Александр Кудрявцев и наместник 
Воскресенского Новоиерусалимского 
монастыря игумен Феофилакт.

Восстановление храма на 50% фи-
нансируется из федерального бюд-
жета, а другую половину средств 
планируется привлечь от пожертво-
ваний бизнеса и физических лиц. На 
счет фонда уже поступили денежные 
средства, среди благотворителей как 
простые люди, так и государствен-
ные деятели, представители бизнес-
структур.

Восстановление Воскресенского 
Новоиерусалимского монастыря пла-
нируется завершить за пять-семь лет. 
Часть работ уже началась в прошлом 
году, в том числе укреплён купол 
Воскресенского храма, выставлены 
страховые сетки, предотвращающие 
дальнейшее разрушение. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото 

Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

В Глебовском Доме культуры прошел 
праздник, приуроченный ко Дню 
учителя.

Первая октябрьская суббота в посел-
ке Глебовский стала настоящей цветоч-
ной феерией: нарядные учителя, празд-
нично украшенная сцена и благодарные 
ученики с необычайно красивыми букета-
ми в руках. В такой приятной атмосфере 2 
октября в сельском Доме культуры прошел 
праздник Дня учителя.

Поскольку этот год был объявлен Годом 
учителя, организаторы решили устро-
ить интересную и насыщенную програм-
му с награждением педагогов, с различ-
ными конкурсами и участием творческих 
коллективов. В фойе подготовили чудес-
ную выставку рукоделия, на которой были 
представлены работы, сделанные руками 
педагогов местной школы. 

Всеобщее внимание было адресова-
но учителям Глебовской школы, кото-
рых на сегодняшний день насчитывается 
60 человек. С поздравлениями выступи-
ла директор Ольга Жукова, а также заме-
ститель главы Букаревского сельского по-
селения Игорь Арепьев, после чего всем 
учителям-пенсионерам были вручены цве-
ты. Далее на сцену вышли малыши из на-
чальных классов и поздравили своих лю-
бимых учителей. 

Не менее интересно прошло награжде-
ние дипломами школьных методических 

объединений, которым пришлось проя-
вить смекалку и чувство юмора, отгады-
вая зашифрованные названия школьных 
предметов. Нелегко пришлось новоис-
печенным педагогам Инне Травкиной и 
Дарье Сметаниной, для них приготови-
ли теоретические и практические зада-
ния. Сначала девушки ответили на во-
просы ведущих, потом приняли участие 
в мини-соревновании «Кто круче?», и под 
конец произнесли особые учительские 
клятвы. 

В перерывах между награждениями 
зрители наслаждались выступлениями 
детского хора «Радуга» и его руководите-
ля Юлии Карповой, солистки хореогра-
фического коллектива «Фантазия» Кати 
Бирюковой, юных певиц Кати Герасимовой 
и Ангелины Наврузовой, воспитанни-
цы студии танца «Шаг вперед» Алены 
Парамоновой, гимнастического коллек-
тива «Ассорти», образцовой детской теа-
тральной студии «Эксперимент», а также 
учительского танцевального коллекти-
ва «Росы». Кроме того, ученики школы в 
ходе концерта радовали присутствующих 
юмористическими сценками из школь-
ной жизни. 

Хочется отметить, что благодаря мето-
дисту Дома культуры Екатерине Львовой 
и ее творческой группе «Веселая ком-
пания» праздник получился просто 
замечательный,.

Олеся ИСТОМИНА

МЕРОПРИЯТИЕ

День цветов и благодарностей
ПОДЖОГ

Идет расследование
Материалы о пожаре в музее 

переданы в милицию

Как уже сообщали «ИВ» (см. материал в №39 
от 1 октября), причиной пожара в Ленино-
Снегиревском военно-историческом музее 
стал поджог. Этот факт установили эксперты 
техническо-пожарной лаборатории. 
Возгорание началось с чердачного помещения 
(возле окошка со стороны леса), откуда огонь и 
распространился по всему зданию.

– В музее не было проблем по линии пожар-
ной безопасности. Все нормативы были соблюде-
ны, соответствующие документы также содержа-
лись в порядке. Вопросов у пожарных к нашему 
учреждению не было, - рассказала нам испол-
няющая обязанности директора музея Светлана 
Решетникова.

По словам начальника отдела Госпожнадзора по 
Истринскому району Алексея Куликова, пожарные 
получили результаты запрашиваемой ими экспер-
тизы и сразу направили их в УВД по Истринскому 
району.

– Поскольку этот случай имеет большой обще-
ственный резонанс, мы передали материалы в де-
лопроизводство в милицию, - говорит Алексей 
Куликов.

В настоящее время дело о поджоге музея находится 
в стадии расследования, составляется документация 
о причиненной сумме ущерба. В самом Истринском 
УВД пока воздерживаются от комментариев.

Елизавета МАКЕЕВА
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 «Я ВАС ВСЕХ ЛЮБЛЮ!»
В Истринский Дом культуры го-

сти съехались 2 октября со всех по-
селений района. Их тепло встречали 
сотрудники управления соцразви-
тия и трудовых отношений, управ-
ления соцзащиты, рассаживали в 
зале, где веселыми наигрышами ве-
селил публику гармонист. 

Торжество открылось выступле-
нием главы района Анны Щербы:

— Сегодня мы чествуем самых до-
рогих, любимых и уважаемых жи-
телей района. Вы пережили войну, 
самоотверженно трудились в по-
слевоенные годы, внесли большой 
вклад в процветание нашего края. 
В районе многое делается для того, 
чтобы окружить пожилых людей 
заботой и вниманием. Но доброты 
никогда не бывает много. Общими 
усилиями надо постараться сделать 
жизнь заслуженных людей полно-
ценной и спокойной. Спасибо вам 
за труд, за воспитание детей, внуков 
и правнуков! С праздником вас, же-
лаю здоровья, добра, счастья, вни-
мания и любви окружающих! Я вас 
всех люблю! 

Сердечные слова сказали вино-
вникам торжества начальник управ-
ления соцразвития и трудовых 
отношений Любовь Чалая, пред-
седатель истринского отделения 
Союза пенсионеров Подмосковья 
Анна Облачкова.

По реакции зала чувствовалось, 
что это как раз те проникновенные 
слова, которые хотели услышать 
пожилые люди и которые радуют 
их сердце. Звучали аплодисменты, 
слова одобрения и благодарности. 
А уж когда глава района, предста-
вив собравшимся трех активисток 
(председателя районного Совета ве-
теранов Людмилу Стрелкову, пред-
седателя отделения Общества ин-
валидов Валентину Итименеву и 
председателя отделения Союза пен-
сионеров Анну Облачкову), шутли-
во сказала: «Это те люди, которые 
не дают чиновникам в администра-
ции спокойно жить. Спасибо вам, 
девочки, за работу!»), собравшиеся 
весело рассмеялись. Неугомонным 
пожилым активисткам были вруче-
ны букеты цветов. Букеты получи-
ли и принаряженные, улыбающие-
ся 95-летние Мария Калистратовна 
Соснова и Мария Афанасьевна 
Севалкина.

Букеты и конверты с материаль-
ной поддержкой были преподнесе-
ны тем, кто в эти дни отмечает солид-
ные юбилеи. Среди них 80-летние 
Виктор Михайлович Брайцев, 
Людмила Александровна Миронова 
и Владимир Яковлевич Прудников, 
75-летние Анна Петровна Монахова 
и Александра Михайловна Волкова, 
70-летняя Валентина Павловна 
Ивашкина. А.М. Волкова рассказа-
ла корреспонденту о себе: работа-
ла на кирпичном заводе, потом в са-

натории «Истра». Вырастила трех 
дочерей, у нее семь внуков и шесть 
правнуков, которых помогала рас-
тить. «Самый любимый правнучек 
Дима: как родился, так с моих рук и 
не  слазил. Сейчас четвероклассник, 
хорошист. Встречаю его из школы, 
кормлю обедом. Человек я не очень 
здоровый, но считаю так: старость 
— это не приговор, надо держать 
себя в тонусе. Спасибо за душев-
ный  праздник, на котором я побы-
вала впервые, и который мне очень 
понравился».

Завершился праздник чудесным 
концертом, подготовленным ста-
рейшим коллективом Дома куль-
туры — народным подмосков-
ным ансамблем песни и танца 
«Истра». Уходили гости с торже-
ства в приподнятом настроении и 
с подарками.

СЕКРЕТ МОЛОДОСТИ 
ГАЛИНЫ ИВАНОВНЫ

По доброй традиции 1 октя-
бря для бабушек и дедушек города 
Дедовска в городском Доме культу-
ры прошел праздничный вечер. Зал 
был полон гостей, которых первы-
ми поздравили заместитель мэра 
Дедовска Виктор Жуков и предста-
вители социальной службы горо-
да. Незабываемым и трогательным 
было выступление ребят из детских 
садов. Малыши настолько задорно и 
искренне читали стихи, пели, тан-
цевали, что зрителям трудно было 
сдержать слезы радости. Также сво-
ими творческими номерами пора-
довали гостей студенты РГСУ.

Особые слова признательно-
сти на праздничном вечере про-
звучали в адрес Галины Ивановны 
Мусихиной, которая  уже более 40 
лет работает воспитателем в дет-
ском саду. В августе ей исполнилось 
76 лет, но она по-прежнему жизне-
радостна, полна идей и неутомимой 
энергии. Кстати, именно в этом, по 
словам самой Галины Ивановны, и 
кроется секрет молодости…

Еще одним подарком к празднику 
стало выступление хора ветеранов 
Дедовска. Его заслуженно называют 
жемчужиной художественной са-
модеятельности города. Ветераны 
подарили слушателям много заме-
чательных песен и приятных ми-
нут. В конце праздника всем гостям 
подарили сладкие наборы, а детям 
– книжки.

Не остались без внимания так-
же дедовчане из Центра обслужива-
ния пожилых людей, находящегося 
в Истре. В целом социальные работ-
ники Дедовска поздравили более 
400 горожан. Кстати, в честь празд-
ника парикмахерская «Каприз» ор-
ганизовала «дни благотворитель-
ности» для бабушек и дедушек, 
которые по вторникам и четвергам 
могут подстричься здесь по льгот-
ной цене.

ВСТРЕТИЛИ ФУРШЕТОМ, 
ПРОВОДИЛИ С ПОДАРКАМИ
Около двухсот пожилых лю-

дей собралось 1 октября на 
праздник в Доме культуры по-
селка Первомайский. Жителей 
деревни Лучинское, санатория 
«Истра» и некоторых удаленных 
населенных пунктов привезли 
сюда на автобусе, предоставлен-
ном руководством кирпичного 
завода. Перед началом торжества 
для гостей был устроен фуршет. 
С Днем пожилого человека со-
бравшихся поздравили замглавы 
администрации Лучинского по-
селения Галина Пиховская, гене-
ральный директор кирпичного 
завода Петр Новожилов, предсе-
датель Совета директоров завода 
Валентина Прямикова.

Зал с удовольствием смотрел 
концерт, составленный из высту-
плений хора, танцевального кол-
лектива «Рапсодия»  ДК поселка 
Первомайский, а также ансамбля 
Бужаровского ДК. В заключение 
торжества все получили продук-
товые наборы, подготовленные 
руководством кирпичного заво-
да, администрацией поселения и 
спонсорами.

8 октября День пожилого челове-
ка отметят в поселках Северный и 
Котово.

Как сказала Галина Нестеровна, 
в ходе декады пожилого человека 
администрация вручает ветеранам 
порядка 150 наборов. Кто не в со-
стоянии прийти на торжество, тем 
доставляют подарки на дом. В этом 
году отметили также 80-летие 25 
жителей поселения, у них побывал 
социальный работник, вручил от-
крытку с поздравлением, матери-
альное вознаграждение. Пожилые 
люди с благодарностью встречают 
такое внимание.

ПУШИСТЫЙ ПЛЕД 
И ПОЕЗДКА В КУСКОВО

Дню пожилого человека и Дню 
учителя был посвящен концерт, 
организованный в Снегиревском 
ДК. Собравшихся поздравил с 
праздниками глава городского 
поселения Валерий Решетин.

— Народу было много, даже 
не все в зале уместились, — де-
лится впечатлениями председа-
тель совета ветеранов Василий 
Дмитриевич Жидких. — Люди 
были в приподнятом настрое-
нии, с благодарностью слуша-
ли теплые слова в свой адрес. 
Концертом, в котором уча-
ствовали коллективы ДК и 
Снегиревской школы искусств, 
остались довольны все мои дру-
зья, с которыми мы пришли 
на праздник: бывшие фронто-
вики  Иван Просин, Владимир 
Ларионов, Иван Николайчиков. 
Да и судя по реакции зала, ко-
торый громко аплодировал ар-
тистам, у всех было празднично 
на душе.

Председатель совета ветера-
нов Букаревского поселения Е.П. 
Андреев рассказал, что торжествен-
но прошел День пожилого челове-
ка в Глебовском ДК. Собравшихся 
поздравил заместитель главы ад-
министрации И.А. Арепьев, перед 
ними выступили с концертом кол-
лективы художественной самодея-
тельности. Пожилые люди получи-
ли подарки.

Праздничные концерты 
прошли также в Костровском, 
Ермолинском и других поселе-
ниях. В Новопетровском посе-
лении чествовали юбиляров-
долгожителей с вручением 
небольших подарков. Участнику 
Великой Отечественной вой-
ны, жителю деревни Пречистое 
Анатолию Дмитриевичу 
Саженкову в качестве презента 
преподнесли  пушистый плед.

В честь Дня пожилого человека 
Истринское отделение Союза пен-
сионеров Подмосковья органи-
зовано поездку в музей «Усадьба 
Кусково». Для 48 человек заказали 
комфортабельный автобус, экс-
курсию. Как по заказу выдалась 
и солнечная погода. Истринцы с 
восхищением знакомились с ро-
скошным ансамблем.

Ирина ОГОРОДНОВА, 
Елизавета МАКЕЕВА,

фото из архива 
Дедовского ДК

ДАТА

ПРАЗДНИЧНЫЙ ДЕНЬ 
ДЛЯ СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ 

Сердечно чествовали жителей района на мероприятиях в честь Дня пожилого человека

Этот праздник так и хочется назвать Днем благодарения, хотя 
официально именуется он Днем пожилого человека. Именно 
благодарность мы выражаем в первую очередь нашему старшему 
поколению – за его заслуги, мудрость, труд. А еще – просим у 
наших бабушек и дедушек прощения за то, что не всегда они 
обеспечены должным вниманием и заботой, не всегда отношение 
к ним справедливо. Как со стороны государства, так и со стороны 
лично каждого из нас.

ДОСУГ

НЕМНОГО ТЕПЛА 
И ВЕРЫ

Подарил дедовским зрителям 
вечер авторской песни.

В последний сентябрьский день от-
мечается праздник православных 
святых Веры, Надежды, Любви и ма-
тери их Софии. Ему была посвяще-
на одноименная авторская програм-
ма Владимира Эльгурта, которую он 
представил своим землякам в дедов-
ском Центре искусств им. Прядко.

Радость и немного грусти, надеж-
да на лучшее и любовь к прекрасно-
му — всё это звучало в песнях, ис-
полненных под акустическую гитару. 
Между ними — разговор со слушате-
лем о том, что волнует душу, что по-
могает ее согреть и вдохновить. И как 
лирическое продолжение — прекрас-
ные номера хореографической сту-
дии «Родник», чувственно исполнен-
ные юными артистами.

— Подобные камерные концер-
ты, надеюсь, станут традиционными 
в нашем Центре искусств, — подели-
лась своими впечатлениями директор 
Елена Строева.

Начиная с февраля, когда директо-
ром была назначена Елена Строева, 
депутат городского Совета, а также 
педагог-хореограф студии «Родник», 
здесь началась большая работа по ре-
организации творческой деятельно-
сти. Прежде в Центре действовала, по 
сути, только одна детская студия — 
художественная, остальные коллекти-
вы трудно было назвать таковыми: за-
писаны в них были единицы, проку от 
такой работы было мало. 

Теперь для детей и подростков, а 
также их родителей создан настоя-
щий калейдоскоп кружков и секций: 
хореографическая, вокальная, худо-
жественная студии, современный та-
нец, кик-боксинг, йога, развивающие 
занятия для детишек от 1 года, руко-
делие, клуб английского языка. Особая 
гордость Центра — театральная сту-
дия. Её возглавляет актриса Театра 
им. Ермоловой, в прошлом ведущая 
телепередачи «Отчего и почему», вы-
пускница дедовского «Родника» Анна 
Скварник. Занятия проходят настоль-
ко увлекательно, что дети ждут их с 
нетерпением. С огромным интересом 
ходят школьники и в цирковую сту-
дию «Андре», руководит которой за-
служенный артист России, режиссер-
постановщик цирка на Вернадского 
Андрей Леонидович Шарнин.

К слову сказать, абсолютно все педа-
гоги Центра уникальны в своем роде. 
О них Елена Строева может рассказы-
вать очень много и о каждом — с боль-
шим уважением. Как директор Центра 
она постаралась собрать вокруг себя 
настоящих энтузиастов, людей талант-
ливых и высокопрофессиональных.

— Задача, которую я себе поставила, 
состоит в том, чтобы в Центре прово-
дилась именно клубная работа, — го-
ворит Елена Викторовна. — Хочется, 
чтобы и у детей, и взрослых, прихо-
дящих сюда, был выбор. К сожале-
нию, район «Гидропроекта», где мы 
находимся, очень плохо сообщает-
ся с центром города. Последний ав-
тобус отсюда уходит в 5 часов вече-
ра. Поэтому возможности посещать 
какие-либо творческие и спортивные 
коллективы у детей ограничены. А к 
нам, кстати сказать, приходят ребята 
не только из «Гидропроекта», но так-
же из «Керамики», «Сельхозтехники», 
Снегирей и даже Нахабино. Мы при-
глашаем к нам в гости всех желающих, 
а наши педагоги, в свою очередь, по-
могут раскрыть талант в каждом.

Беседовала 
Елизавета МАКЕЕВА
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 К Владимиру Поподько 
– на рабочем автобусе.

Движение по терри-
тории стройки такое, 
что случаются пробки. 
Трассы – как грейдер в 
какой-нибудь приволж-
ской степи – чуть впра-
во, чуть влево – и ма-
шина прочно засела в 
грунт, круто накренив-
шись груженым кузовом. 
Проезжаем мимо, води-
тель удивляется: здесь 
только что «сдернули» за-
стрявшую машину – ров-
но на этом же месте - и 
вот уже еще одна!

Прошел сильный 
дождь. А траншеи трубо-
проводов уходят, кажет-
ся, в самый горизонт... 

 Водитель высматрива-
ет прораба Поподько и в 
какой-то момент, угадав 
в перспективе далекого 
леса, уверенно команду-
ет: нам – туда! 

... Он как будто помо-
лодел на этой строй-
ке, Владимир Поподько, 
сказывается счастли-
вое отцовство! Сыну – 
год и 7 месяцев. Когда 
родился – поздравляли 
своего нового прораба 
всей дружной командой 
Кулона, тогда это была 
первая большая стройка 
Владимира Поподько, его 
первое большое, и даже 
громадное, личное собы-
тие, которое он встретил 
в СПМК-96.

И вот теперь началь-
ник участка Юрий 
Николаевич Семенов го-
ворит о нем: 

- Это человек, который 
точно выполняет свое 
дело и полностью несет 
за него ответственность. 

Разговор с самим 
Владимиром очень ко-
роткий, чувствуешь - от-
рываться от работы ему 
тяжко, все внимание - 
бригаде, для разгово-
ров категорически нет  
времени!  

- А после работы?- 
Возвращаюсь не раньше 
девяти. - Каждый день?  А 
как иначе?.. 

- Задам один короткий 
вопрос:  как мобилизо-
вать людей на выполне-
ние, как обеспечить каче-
ство трубоукладки? 

– Постоянный кон-
троль, по-другому нель-
зя! Внимание нужно 
держать весь день, не 
отключаясь! 

Наблюдая за работой 
этого участка (бригадир  
трубоукладчиков Зафар 
Латипов) убеждаешься: 
счет - на минуты, и это 
не образ – конкретно у 
Поподько, это тот кон-
троль, о котором он толь-
ко что говорил.

…Очень нужен темп! И 
его держат, проходя 300 
метров в день. 

Линейные прорабы, ко-
торые в должной мере 
понимают задачи ПСО-
13 как субподрядчика на 
этой грандиозной строй-
ке: Владимир Поподько, 
Сергей Макеев. Имя на-
чальника участка, про-
раба Юрия Николаевича 
Семенова уже названо. 

На снимке: Владимир 
Поподько, чья родина – он 
любит это повторять - точ-
ка встречи трех славянских 
народов  – украинского, 
русского и белорусского.

-А это где, напомните, 
пожалуйста,..

- Брянская область. 
Город Клинцы. Там, 
между Клинцами  и  
Новозыбковым, стоит сте-
ла «Три сестры», знаете? 

От редакции: «Три се-
стры» — народное на-
звание таможенно-
пропускного пункта, а 
также прилегающей мест-
ности в единственной 
точке соприкосновения 
границ трех государств 
— России, Украины и 
Белоруссии. Здесь уста-
новлена стела,  симво-
лизирующая дружбу сла-
вянских народов.

ПРОРАБСКИЙ КОРПУС 

НУЖЕН ТЕМП!

КАДРЫ УМ-13

Золотой человек

Так характеризует водителя УМ-13 Павла Дмитриевича 
Серова   генеральный директор.

На Формуле мы знакомимся. 
Павел Дмитриевич из сельской местности, человек, который при-

вык работать на совесть, и не знает, как можно  иначе. В.И.Ежова,  
многоопытный диспетчер СПМК-96 и по характеру – человек зор-
кий, наблюдательный и справедливый, говорит о водителе не толь-
ко с большой теплотой, а почти с восхищением: Серов ни минуты не 
бывает без дела, он всем нужен, и везде успевает! 

Зил-130, оборудованный на заводской линии под нужды ЖКХ, -  ма-
шина для доставки и откачки воды в экстренных условиях городско-
го хозяйства - на наших стройках   действительно очень нужна; для  
СПМК-96 купили новую, посадили на нее водителя Серова и, по суще-
ству,  он один действительно справляется с такими объемами,  кото-
рые расписаны для двоих. Крестьянский труд, вся ухватка землепаш-
ца диктуют такие нагрузки, для Павла Дмитриевича Серова работать 
с полной самоотдачей  – это норма жизни. Так жить и так работать 
научила Земля. 

Интересно, что приехав в Истринский район, Павел Дмитриевич 
не стал жителем города, а купил для семьи домик в Красновидово, и 
счастлив иметь свой палисадник и свой огород. Мы, говорит, с женой 
– люди деревенские! 

... Судьба деревни: зоотехник по специальности и с большой 
практикой, жена  теперь  работает в охране, ездит в Москву. Дети 
– дочь и сын Серовы – сельскими тружениками уже тоже не бу-
дут. Павлу Дмитриевичу повезло чуть больше – уехав из родного 
Борисоглебского района  Ярославской области,  где трудился меха-
низатором, он  оказался, практически, на той же работе – в совхо-
зе им. Куйбышева, в Подмосковье сельское хозяйство продержалось 
несколько дольше... А после того, как и здесь работы не стало,  П. Д. 
Серов начал изучать объявления в газетах, и в ПСО-13 он попал имен-
но так - через объявление «Требуются водители...» . 

Собственно, это весь сюжет: коллектив строителей получил  чело-
века,  который любит и умеет работать. 

- Он надежен, безотказен, собран – для любого порученного дела. 
И долго вживаться в коллектив Павлу Серову, конечно, не пришлось, 
мы его увидели  сразу: такими людьми надо очень дорожить, - сказал  
В.А. Игнатов, прибавив к этому слова, которые газета с уважением вы-
несла в заголовок . 

От  имени руко-
водства ОАО «ПСО-
13» и профсоюзной 
организации  юби-
ляру вручен   цен-
ный подарок. 

Надо ли гово-
рить, что празд-
ничный день, 
пришедшийся на  
понедельник, и от-
мечен был имен-
но в духе всей 
жизни Валерия 
Николаевича – ра-
ботой! Сын Павел, 
который в коллек-

тиве  тоже на самом 
хорошем счету -  
он машинист буль-

дозера -  сказал, 
что семья готовит-
ся  отпраздновать 
славное пятидеся-
тилетие  в ближай-
шие выходные. 

Пусть этот лич-
ный  праздник ста-
нет общим  празд-
ником всех дорогих 
гостей этого дома! 
Долгие лета, ува-
жаемый Валерий 
Николаевич! 

НА ЛИНИИ

РАЗГОВОР 
О ЧУВСТВЕ ДОЛГА

Геннадий Степанович 
Хрипунов с уважением 
говорит о прорабе 
Владимире Поподько. 
Не хочет называть 
имени прораба, 
который недавно 
сильно подвел, 
но с чувством 
благодарности  – о 
Владимире: пошел и 
все исправил!

-  Ну, а как иначе? 
Вы просите и, само-
собой, что прораб это 
выполняет... 

- Не-ет! Ошибаетесь. 
Бывает, от кого–то услы-
шишь: «А почему - я?» 

- В смысле, что это не 
его участок? 

- В первую очередь каж-
дый прораб должен обе-
спечивать выполнение 
того, что поручено имен-
но ему. Делаем одно общее 

дело, но у каждого, дей-
ствительно, свой конкрет-
ный участок работ, каждый 
отвечает за те объемы, ко-
торые возложены именно 
на него. Это закон стройки 
и негласное требование к 
линии: пусть каждый чет-
ко в срок выполняет свое 
задание, тогда будет хоро-
ший итог. 

- То есть, теоретиче-
ски, с кем-то другим мог-
ли начаться выяснения, 
пререкания...

- Но я подошел: выру-
чай! И Володя понял. Под 
проливным дождем по-
шел работать - взял людей 
той бригады и все испра-
вили. В результате - тех-
надзор заказчика подпи-
сал акт приемки.

Бывают моменты, ког-
да нужно сразу включить-
ся, отнестись именно так: 
пойти и сделать.

Мы разговариваем в ма-
шине, едем на Формулу. 
«Лес, точно терем распис-
ной, - именно как у Бунина 
-  лиловый, золотой, багря-
ный…». Глядим в окно, но 
чувствуется, что разговор 
не окончен, и никакие пей-
зажи не отвлекают от мыс-
лей о работе. 

- На стройке за все от-
вечает прораб, он – лицо 
ПСО-13. Заказчик не знает 
имен наших мастеров, на-
ших прорабов – он знает 
одно имя, ПСО-13. И если 
допущена ошибка, скажут 
– это ПСО-13 делает брак, 
понимаете? Прораб олице-
творяет собой всю  нашу 
организацию. Да и каж-
дый на своем рабочем ме-
сте – это лицо ПСО-13, вот 
это очень важно понять. И 
если кто-то ошибся, дру-
гой должен встать на его 
место и исправить. 

- А газета все-таки чаще 
пишет именно о высокой 
квалификации прорабско-
го корпуса... 

- Вы упускаете: прораб-
ская работа – это контроль! 
Прораб должен организо-
вать работу на линии, за-
жечь, заставить, убедить 
людей! Добиться и прокон-
тролировать! А в этот раз он 
задание дал, а выполнение 
не проконтролировал. А не-
внимательность – это без-
ответственность. Прораб 
двигает всю стройку - своим 
вдохновением, азартом, чув-
ством ответственности. Ему  
интересно его дело! 

- Но по неопытности-то 
могут быть ошибки? 

- На самых первых по-
рах. И то, в ПСО-13 не при-
нято списывать на моло-
дость, манера воспитывать 
другая: поручить работу, за 
которую спросят.

ЮБИЛЕЙ

4 октября исполнилось 50 лет 
Валерию Николаевичу Карпову, маши-
нисту экскаватора управления ме-
ханизации УМ-13. Через газету  весь 
коллектив механизаторов еще раз сер-
дечно поздравляет уважаемого юби-
ляра! Здоровья на долгие-долгие годы, 
благополучия в семье, успехов, тепло-
ты семейного очага - одним словом, сча-
стья земного  желают уважаемому  
Валерию Николаевичу его товарищи. 

Коллектив ОАО «ПСО-13»
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ГОДЫ И СУДЬБЫ

ЧЁРНО-БЕЛЫЕ СНИМКИ
Любовь Овчарова: комсомольская юность моя...

2 октября исполнилось  
70 лет  системе Начального 
профессионального 
обучения. Наши 
поздравления 
коллективу  ГОУ НПО ПУ 65 МО! 

ФЗУ - школы,  так называемого,   
фабрично-заводского учениче-
ства, ремесленные и технические 
училища, училища механизации 
сельского хозяйства, профессио-
нально – технические училища... 
Здесь делали первые шаги в про-
фессии  трудовые резервы страны.

Звучало броско, громко,  гордо... 
Но и дела поколения – налицо.  

Сегодня  училища  начального 
проф-образования объединены в 
систему государственных  образо-
вательных  учреждений начально-
го профессионального образова-
ния. Отсюда аббревиатура нашего,  

Истринского училища -  ГОУ НПО 
ПУ 65. 

 Любовь Михайловна Овчарова  
одна из тех выпускниц училища, 
кому оно дало путевку в жизнь,   и 
жизнь эта оказалась навсегда  связа-
на с Истрой,  хотя сейчас, в свои 47,  
Любовь вдруг и может сказать с отча-
янной веселостью: 

- Броситься бы во что- то совер-
шенно новое! Рвануться  в неизвест-
ные края! 

Ей было 15, когда она приехала и 
поступила учиться на штукатура, 16 и 
17 – на первых рабочих практиках, 18 
-  когда ее зачислили  в ПМК-91. Работа  
никогда не тяготила. 

Что же тогда -  это желание бро-
ситься  в неизвестность? Да, навер-
ное, та же молодость души, какая 
была в юности! С  годами к ней, Любе 
Федоровой, которая приехала посту-
пать в училище из тверской деревни 
Ошурково, внешне отчаянной, а по 
сути  замкнутой и неуверенной в себе  
девушке, пришло не только уверенное 
мастерство в профессии, а и  вера в 
жизнь, в людей, в друзей,  в себя - при-
шел опыт. 

А душа не погрузнела и не постаре-
ла. Любовь Овчарова, штукатур, член 
бригады штукатуров ООО «СПЕЦ 
СМУ12» - это человек, который не раз-
учился мечтать.  

Мы встретились, чтобы вспомнить 
училище, каким оно было раньше. 
Уже  родилось  и название будущей 
статьи – «Портрет комсомолки», а это 
оказался «Портрет Времени».

В рассказе Любови Михайловны 
многое звучит как вызов сегодняш-

ним нормам жизни -   молодежь  того 
ГПТУ  жила идеалами , во всяком слу-
чае,  они были у Любы  и всех  ее 
друзей. 

...О чем, конечно, почти никогда не 
говорилось вслух .

Публикуем часть фотографий 
из альбома Любови Овчаровой. 
Автор снимков – она сама, обла-
дательница сначала фотоаппара-
та «СМЕНА», потом фотоаппарата  
«ОЛИМПИК», а потом «Вилли-авто», 
что было предметом особой гор-
дости! Первая фотолаборатория – 
кладовка  общежития, там хранятся 
проявители и закрепители, увели-
читель...  там сосредоточена ее лич-
ная   «Фотохроника ТАСС», отразив-
шая события праздников, огоньков, 

танцев, выездов на природу на день 
Строителя, все объекты, где работа-
ла Люба, все многочисленные   суб-
ботники... Фотографировала и  всег-
да печатала снимки  для  друзей!

«Портрет комсомолки» – в одном из 
ближайших номеров газеты. Любовь 
Михайловна решительно настаива-
ет: рассказать обо всей бригаде,где 
все они – выпускницы ГПТУ 65; кро-
ме Татьяны Виноградовой и Татьяны 
Яковлевой, но это ничего не меняет. 

- Мы с годами  стали, как одна  се-
мья: Татьяна Виноградова, Ольга 
Белова, Надежда Кузнецова, Альбина  
Малкова,  Лидия Дружихина, Марина 
Часовских, Надежда Тангаева, Татьяна 
Яковлева и мой однофамилец Руслан 
Овчаров.  

Тексты и фото - А. АППОЛОНОВА

Иван  Юрьевич Ахмеров, 
директор училища ГОУ НПО 
ПУ-65, заслуженный работник 
начального профессионального 
образования РФ, член главной 
аттестационной комиссии 
Министерства образования МО  :  

: 
- Бесспорный положительный мо-

мент – это президентский совет, по-
священный дальнейшему развитию 
системы профессионального обуче-
ния. Возникли  идеи, с которыми я 
хотел бы обратиться к главе района 
и Совету директоров  промышлен-

ных предприятий о создании фон-
да, который поможет развивать нашу 
учебную базу дальше. На протяже-
нии всех лет мы ощущаем очень се-
рьезную поддержку  ПСО-13, я много 
раз говорил и повторяю: без помощи 
Ю.И. Воротнина, генерального дирек-
тора ОАО «ПСО-13»,  наше училище 
не смогло бы выглядеть современно, 
быть таким, какое оно сейчас. Спасибо 
от  имени коллектива и от имени се-
мей, в которых  дети  являются учени-
ками нашего училища! Но, возвраща-
ясь к идее фонда: возможности ПСО 
не безграничны! Сегодня нам нужно 

на самом  современном  уровне раз-
вивать учебную  базу. А предприятия, 
которые напрямую заинтересованы, 
чтобы мы готовили для них  рабочих, 
помогать не могут.

- Не могут или не всегда хочется? 
Впрочем, ваша позиция понятна: при-
влекать внимание к жизни училища 
вы имеете право, а вот настаивать на 
нем – нет. 

- Особенно сейчас, когда каждый 
руководитель старается сохранить 
свою структуру. У всех  проблемы, 
всем нелегко пройти полосу разра-
зившегося кризиса. Но что измени-

лось? - Кризис заставляет  по-новому 
взглянуть на перспективы среднего и 
начального профобразования в стра-
не. Чтобы учебное заведение было 
инновационным, ориентированным 
на конкретные запросы рынка тру-
да, нужно иметь очень немалые сред-
ства. Поэтому и созрела идея  фонда; 
обсуждать ее пока рано, но главное, 
что можно сказать: фонд помог бы  
училищу развиваться в современном 
русле потребностей рынка труда. У 
среднего и начального профобразо-
вания  сегодня совершенно  новые 
горизонты! 

ЦИФРЫ ОФИЦИАЛЬНОЙ 
СТАТИСТИКИ: 

 За последние пять лет трудоспо-
собное население России выросло с 
66  до 70,6 млн.

Ежегодно около 1 млн. таких моло-
дых людей выходят на рынок труда. 

От 40 до 70% населения, занятого в 
различных отраслях экономики, осо-
бенно в непроизводственной сфере, 
занимают специалисты со средним 
и начальным профессиональным 
образованием. 

ПРОФОБРАЗОВАНИЕ

 С каким настроением начался учебный год?  

Заявление в партию В походе. Сколько песен мы любимым нашим спели!

Рабочее настроение! Комсомольский актив ПМК-91

С Ю. Гыской на конкурсе мастерства 

Первомай.  Любовь Овчарова с подругами 
Ириной  Толок и Любовью Страшновой
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Это произошло в минувший 
четверг на старом истринском 
кладбище на месте упокоения 
Романа Дмитриевича 
Олексюка. На церемонии 
открытия присутствовали 
близкие и родные 
покойного, коллеги и друзья, 
представители руководства 
района и города, духовенство 
и работники районных 
СМИ, и конечно? духовики 
истринского оркестра, 
который теперь носит имя 
Романа Олексюка. 

П
амятник был открыт по-
сле того, как благочинный 
церквей Истринского окру-

га  Димитрий Подорванов отслу-
жил заупокойную панихиду. На 
тёмной гранитной плите — пор-
трет Романа Дмитриевича. Так хо-
рошо знакомое, благородное лицо, 
грустная полуулыбка, взгляд, кото-
рый невозможно забыть. 

Романа Дмитриевича не стало 
30 сентября 2009 года. Тогда, год 
назад, известие о его безвремен-
ном уходе действительно потряс-
ло нас всех. Казалось бы — время 
рубцует любые раны, и душевные, 
и физические, но всем, кто знал, 
уважал и любил этого замечатель-
ного человека, до сих пор тяжело 
сознавать, что его больше нет сре-
ди нас.  

Тёплые слова говорила о Романе 
Олексюке Надежда Дёмкина, пер-
вый замглавы администрации 
Истринского района. Она под-
черкнула, что Роман Олексюк был 

руководителем с большой буквы, 
имел организаторский дар. В те 
трудные для него времена, ког-
да он боролся с тяжёлым — и, как 
оказалось, смертельным недугом 
— Роман Дмитриевич проявлял 
ещё и большое личное мужество, 
самоотрешённость, он много ра-
ботал и стремился успеть как 
можно больше. Понимая, что вре-
мени остаётся в обрез… 

Коллеги звали его просто Роман 
— такое обращение, такую симпа-
тию можно заслужить только ис-
тинно подвижническим трудом, 
особыми личными  качествами. 

«В сфере творчества, музыки, ис-
кусства для него просто не суще-
ствовало невозможного, он был 
отличным организатором, умел 
воплощать в жизнь самые смелые 
идеи, проекты, планы», — вспоми-
нал личный друг Романа Олексюка 
Олег Лебединский, главный ди-
рижер Губернаторского оркестра 
духовых инструментов. Он под-
чёркивал удивительную некон-
фликтность Романа Дмитриевича, 
говорил о его характере, который 
отличался юмором и самоирони-
ей, его доброту и стремление по-
могать людям. 

Действительно, Роман 
Дмитриевич прожил большую 
красивую творческую жизнь, в ко-
торой нашлось место и профес-
сиональным победам, и личному 
счастью. Роман Олексюк — заслу-
женный работник культуры РФ, 
заслуженный деятель искусств 
Польской республики, Почётный 
ветеран Подмосковья, лауреат 
многих престижных музыкальных 
творческих конкурсов и состяза-
ний, обладатель различных, в том 
числе и государственных наград; 
он председательствовал в секции 
духовых оркестров Московской 
области, постоянно представляя 
Россию в Международной конфе-
дерации музыкальных сообществ 
(ему вручены большая Золотая ме-
даль этой конфедерации, знаки 
музыкальных обществ Франции 
и Бельгии). С его мнением всегда 
считались, он был компетентен и 
справедлив. 

Роман Олексюк находился у 
руля управления по культуре и 
спорту четверть века, и в тече-
ние 30 лет успешно руководил ор-
кестром, сделав его одним из са-
мых ярких духовых коллективов 
Подмосковья. Оркестр и его ру-
ководителя знали и в Европе, и 
за океаном. «Ребята, я с вами», — 
это были одни из последних слов 
Романа Дмитриевича, обращён-
ные к любимому детищу — орке-
стру, ведь он буквально жил своим 
коллективом.

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото 

Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

ГОДОВЩИНА

ОТКРЫТ ПАМЯТНИК РОМАНУ ОЛЕКСЮКУ

ТРАГЕДИЯ

Жертвы
 беспощадного огня

В Истринском районе произошло 
несколько серьезных пожаров, 
среди погибших – двухлетний 
ребёнок.

В период с 13 сентября по 4 октя-
бря на территории Истринского рай-
она произошло 34 пожара, в которых 
несколько человек погибли, несколь-
ко семей лишились жилья и получили 
травмы различной степени тяжести. 

В пятницу 24 сентября в 16:00 посту-
пило сообщение о пожаре в Дедовске. 
Через несколько минут к частному 
дому на улицу Краснофлотская прие-
хали три пожарные машины, но спа-
сти находившихся внутри людей не 
удалось. Огонь распространился мо-
ментально по всей площади, в резуль-
тате чего погибли 32-летний мужчи-
на и его двухлетний сын. Их частный 
дом практически полностью сгорел 
в огне. Сотрудники госпожнадзо-
ра установили, что причиной этого 
ужасного происшествия стала непо-
тушенная сигарета. 

Спустя три часа в этот же день за-
горелся еще один частный дом в де-
ревне Деньково Новопетровского по-
селения. К сожалению, пожарным не 
удалось спасти парализованную жен-
щину, которая до их приезда тщетно 
пыталась выбраться самостоятельно.

Ожоги различной степени тяжести 
получила жительница садового това-
рищества «Тимирязевец» в Дедовске. 

В ночь с 3 на 4 октября сгорел жи-
лой барак на улице Юннатская в 
Новопетровском поселении. На ме-
сто происшествия приезжала одна 
машина из Новопетровской и две из 
Истринской пожарных частей. Из-за 
неисправности электрооборудова-
ния в одной из квартир четыре семьи 
остались без крова: здание выгорело 
по всей площади внутри и снаружи. 

— Эти четыре семьи еще до пожа-
ра стояли в очереди на улучшение жи-
лищных условий, — рассказала нам 
исполняющая обязанности главы 
Новопетровского поселения Наталья 
Выросткова. — Сегодня по вопро-
су предоставления временного жилья 
в администрацию обратились толь-
ко две пострадавшие семьи, которым  
мы будем пытаться помочь. Решить 
этот вопрос быстро не получается, так 
как на территории поселения нет об-
щежитий и свободного жилого про-
странства, которое отвечало бы необ-
ходимым требованиям и санитарным 
нормам. Насколько мне известно, по-
горельцы пока живут у родственников.

Следует отметить, в течение этих 
трех недель в районе продолжают го-
реть сараи, дачи и бани.

Олеся ИСТОМИНА

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

«Муниципальная 
Россия» по подписке 
Журнал «Муниципальная Россия» 

является официальным органом 
Общероссийского Конгресса му-
ниципальных образований при 
Комитете по вопросам местного са-
моуправления Совета Федерации РФ. 
Материалы, опубликованные в изда-
нии, носят официальный характер и 
могут быть использованы в практиче-
ской работе органов местного самоу-
правления и депутатов.

Журнал «Муниципальная Россия» 
зарегистрирован в подписном катало-
ге «Роспечать», индекс 36566. 

Телефон редакции для справок 
8(495) 229-00-58. Сайт издательства: 
www.rncm.ru

В ночь с 4 на 5 октября 
в госпитале скончался 
Владимир Вигский, 
светлый, красивый человек, 
прекрасный поэт, фронтовик 
— ветеран Великой 
Отечественной. Он любил 
жизнь, любил Родину, обожал 
свою супругу Клавдию 
Трофимовну, с которой 
прожил много лет, любил 
друзей и был любим ими. 

Владимир Григорьевич пел в 
хоре ветеранов, 15 лет был со-
листом, участвовал во всех по-
ездках коллектива. Творчески 
одаренный, он считался завсегда-
таем поэтических встреч и вече-
ров в любительских клубах мест-
ных поэтов «Истринские зори» и 
«Пароход». Его знали и с интере-
сом встречали различные ауди-
тории: он выступал с авторской 
песней перед молодёжью и ветера-
нами в клубе «ИСТОК», Доме куль-

туры Истры, на кирпичном заводе, 
в школах, библиотеках. Его стихи 
наизусть знают многие школьни-
ки. Интеллигентный, скромный, 
искренний, весёлый, галантный, 
он нравился женщинам. Они лю-

били его за то, что он боготворил 
Женщину, славил её в поэзии. 

Второй том стихов «Созвездие 
Любви» он не успел выпустить в 
свет, как и другие тома своих буду-
щих книг, зато создал небольшой 
сборник «След соболя» с помо-
щью молодёжного клуба «ИСТОК». 
Буквально за несколько дней до 
смерти он вносил правки, согла-
шался с замечаниями… Семья пе-
редаст книги в библиотеки рай-
она. Сборник отражает важную 
веху в его послевоенной жизни — 
участие в экспедиции по Сибири. 
Здесь тоже весь Вигский — лирич-
ный, трепетно любящий природу, 
чтящий ее законы и удивляющий-
ся красоте и многообразию жи-
вотного мира. Этот период жизни 
многим был неизвестен, больше 
мы его знали как участника вой-
ны, ветерана. 

До конца жизни Владимир 
Григорьевич оставался поэтом. 
Как бы он ни был болен, когда чи-

тали стихи или говорили о поэ-
зии, он всегда «оживал»,поражая 
своей силой убеждения, внутрен-
ней энергией. Сколько мы слу-
шали его рассказов о родных 
Ветлужьих краях! Он каждый год 
бывал там по возможности, уго-
щал нас чудо-корнем, собранным 
на родной земле. Он и сам как тот 
корень, проросший на истринской 
земле, дававший опору близким, 
друзьям, коллегам, прочно вошел 
в нашу жизнь и в русскую поэзию. 
Светлая память светлому поэту. 

Скорбим…
Редакции «Истринские ве-

сти» и ТРК «Истра», 
поэты, 

МОУ «УМЦ» при управлении 
образования молодёжного от-
дела администрации района, 

клуб «ИСТОК»,
Истринский районный 

Совет ветеранов,
Истринский Академический 

хор ветеранов

УТРАТА

Поэты уходят к звёздам

Владимир Вигский родился 21 октября 
1923г. в селе Воскресенское Воскресенского 
района Нижегородской (Горьковской) обла-
сти, в семье служащего почты. Его дед, отец, 
четыре брата и сестра были почтовыми работ-
никами, а потом телеграфистами. Выпускной 
вечер Владимира состоялся 21 июня 1941 
года, за день до начала войны. Когда ему в де-
кабре этого же года исполнилось 18, его при-
звали в армию, зачислили в ряды курсантов 
Горьковского училища зенитной артиллерии. 

Так началась военная биография: по окон-
чании был направлен на Ленинградский 
фронт. Участвовал в боях на Украине в со-
ставе 1-го Украинского фронта, потом — на 
Западном фронте ПВО. После войны окон-
чил Московский пушно-меховой институт, 
получил специальность биолога-охотоведа. 
Прошел сибирскими тропами примерно 
800 км, изучая витимского соболя… В 1952 г. 
вновь попадает в ПВО Тихоокеанского фло-
та. Становится офицером-химиком. В 1974-м 

в звании полковника уходит в запас и переез-
жает в подмосковную Истру.

Писать стихи он начал в военные годы. 
Публиковался в военных газетах, областных 
изданиях. Все накопленное вошло в истрин-
ские коллективные сборники: «Святой род-
ник», «Серебряная нить», «Сиреневый букет» 
и личные издания: «Священный груз» (первая 
книга, вышедшая в 2004г.), «Два крыла» (2006 
г.), «Созвездие любви», первый том (2008 г.) и 
«След соболя» (2010 г.).

СПРАВКА
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Пятый и последний до Байконура 
день пути оказался самым сложным 
– надо было пройти 200 км по пусты-
не Большие Барсуки, которая начина-
лась сразу за Челкаром. Ринулись в пе-
ски - и тут же головная машина села 
и забуксовала. двухтонному УАЗу та-
кое препятствие оказалось непреодо-
лимым, проехать через барханы даже 
на буксире вряд ли удастся, а если и 
удастся – то к пуску «Союза» мы уж 
точно опоздаем. Что делать? 

Выручило географическое чутьё. 
Предложил Константину  Сырцову – 
пилоту, с которым я ехал – съездить 
на разведку. Предположил, что  вдоль 
железной дороги к Аральску (отту-
да начинался асфальт до Байконура) 
должна быть какая-нибудь техниче-
ская грунтовка, по которой обычно 
ездят ремонтные бригады. Так и сде-
лали – подъехав к переезду, узнали у 
служащего, что действительно такая 

дорога есть, но лучше ехать по другой, 
так называемой «китайской» дороге. 
Оказывается,  китайцы строят 300-
км нефтепровод   Кенкияк-Кумколь и 
вдоль его трассы проходит техниче-
ская дорога. Без труда объехали  за-
граждения на пути к заветной доро-
ге,  и перед нами открылась пустыня 
во всей свое красе: белый и черный  
саксаул, эфедра, кандым,  песчаная 
акация, среди  барханов -  невероят-
ной белизны солончаки…   Без  особо-
го труда преодолели 200-км путь до 
Аральска и вышли на асфальт, кото-
рый к полночи привёл нас в Байконур. 
Здесь нас уже встречали представи-
тели «М2М-телематики», и мы смог-
ли наконец-то нормально поужинать 
с встречавшими нас друзьями в уют-
ном кафе, разместили нас, журнали-
стов, в  прекрасной гостинице в цен-
тре города.

Раньше  - до 1995 года - Байконур 
назывался Ленинском.

Байконур – закрытый город 
(въезд только через три КПП) с 68-
тысячным населением (в советские 
годы здесь жило 140 тысяч). В горо-
де три вуза – «Восход» (филиал МАИ), 
филиал Международного незави-
симого эколого-политологического 

университета (Москва) и фили-
ал Государственного технического 
университета атомной энергетики 
(Обнинск).

Сам космодром находится в 30 км 
к северу от города и занимает пло-
щадь 6557 кв. км (за его аренду до 
2050 г. Россия платит Казахстану  120 
млн (долл. в год). В городе очень мно-
го памятников (более 60), связанных 
с космосом – здесь и корабль «Союз» 
«Протон», и баллистическая ракета 
СС-20, самолеты Ли-2 и Ан-12 и пер-
вый паровоз, привезший в январе 
1955г. состав с  первыми строителями 
космодрома, и десятки памятников 
выдающимся конструкторам, генера-
лам, героям, погибшим при освоении 
космоса. Несмотря на то, что город на-
ходится в пустыне (кстати, это место 
считается родиной тюльпанов), здесь 
18 парков и скверов. Правда, в  реке 
Сырдарья, по которой проходит юж-
ная граница города, купаться нельзя, 
в ней регулярно выявляется бактери-
ологическое загрязнение…

Вечером  15 июня   состоялась пресс-
конференция с экипажем «Союза 
ТМА-19» в составе: Федор Юрчихин 
(командир), Шеннон Уолкер (США, 
бортинженер-1) и Дуглас Уилок 
(США, бортинженер-2»). Две неде-
ли до полёта космонавты находятся 
на строгом карантине, поэтому от 
журналистов они были отгорожены 
стеклом. Я задал несколько вопро-
сов Федору Николаевичу, касающи-
еся его отношения к космическо-
му туризму (Ф.Н. Юрчихин окончил 
МАИ, но кандидатскую диссерта-
цию защитил в Московском госу-
дарственном университете госте-
приимства и сервиса) и чем он будет 
заниматься на орбите в свободное 
время, если таковое будет (в космосе 
экипаж будет находиться 161 день). 
Получил такие ответы  - к космиче-
скому туризму отношение отрица-
тельное: туристы мешают работать 
профессионалам; в свободное вре-
мя буду фотографировать Землю и 
общаться с детьми в прямом эфире 
на телеканале «Бибигон». 

После пресс-конференции космо-
навты по традиции отправились смо-
треть фильм «Белое солнце пустыни».  
Нам рассказали, что как-то один кос-

монавт отказался до конца просмо-
треть этот фильм  и ушёл с полови-
ны просмотра  («смотрел 20 раз»). На 
это руководитель Центра подготовки 
космонавтов А.А. Леонов ответил: «ну 
и половину полёта отлетаешь». И дей-
ствительно, отлетав половину, космо-
навт заболел, и его пришлось срочно 
эвакуировать с орбиты.   

Тем временем нам показали зна-
менитую аллею космонавтов. Она 
находится позади  гостиницы 
«Центральная», где космонавты про-
водят последние дни перед полётом 
и отчитываются перед госкомиссией 
о  готовности к полёту, в этом же зда-
нии состоялась пресс-конференция. 
Каждый космонавт перед полётом 
должен посадить дерево, обычно это 
тополь. Самое высокое дерево здесь 
– то, которое первым посадил Юрий 
Гагарин. Так образовалась со време-
нем аллея, заканчивающаяся обры-
вом  к реке Сырдарья.

На следующий день состоялось 
знакомство с космодромом. Нам по-
казали музей истории космодрома 
(вторая площадка,  весь полигон раз-
бит на площадки), домик, где работал 
и жил в 1955-1965 гг. Сергей Королёв, 
и соседнее здание, где переночевал 
перед полётом Юрий Гагарин. Мне 
любезно разрешили посидеть за 
штурвалом «Бурана», который совер-
шил первый и последний беспилот-
ный полет в 1988 г., а намечалось их 

штамповать в больших количествах, 
для чего был  возведён на космодро-
ме кислородно-азотный завод, ныне 
большую часть года простаивающий. 
Всего «Буранов» было построено семь, 
часть  их продана под музеи и развле-
кательные комплексы, в том числе и 
в страны Ближнего Востока. А пред-
назначалась эта грозная космиче-
ская техника для  применения, в част-
ности, лазерного оружия (в войнах 
СОИ), а не только для вывода спутни-
ков на орбиту.

Старт ракеты произошел на 
рассвете 16 июня - с так называе-
мого «гагаринского старта». 

Перед этим в 21.35 по местному 
времени Юрчихин, Уолкер, Уилок 
и их дублёры Кондратьев, Несполи 
(Италия) и Коулман (США) под зву-
ки песни «Трава у дома» сели по 
традиции в разные автобусы и от-
правились на 254-ю площадку кос-
модрома. Там основной экипаж 
поужинал, прошёл последнюю 
предстартовую подготовку, надел 
спасательные скафандры, проверил 
их герметичность. После этого Ф.Н. 
Юрчихин  доложил руководите-
лю Роскосмоса (он же председатель 
Госкомиссии) А.Н. Перминову о пол-
ной готовности экипажа к полёту. 
Затем экипаж направился к автобусу 
(в это время мне удалось сфотогра-
фировать Шеннон, которая прохо-
дила в полуметре от меня) и перее-

хал на Гагаринский старт (площадка 
№1) и занял своё место в корабле.

А мы направились на наблюда-
тельную площадку  в 1,5 км от старта, 
где   собралось почти  полтысячи че-
ловек (около половины из них были 
американцы). В течение трех часов 
мы могли слушать по громкой связи 
переговоры руководства с экипажем 
во время 3-часовой предстартовой 
подготовки, во время которой спе-
циалисты провели последние про-
верки корабля и ракеты-носителя. 
Старт был назначен ровно на 3.30 по 
местному времени, ни минутой поз-
же. Это связано с тем, что МКС толь-
ко в течение двух минут пролетает 
над тем местом орбиты, где возмож-
но «Союзу» пристыковаться к стан-
ции. Иначе старт придётся перено-
сить на сутки.  

Ракета стояла в полутора киломе-
трах от нас, и освещённая со всех 
сторон, выглядела как живая. «Под её 
обшивкой – все наши знания, наши 
надежды и лучшие представители 
рода – космонавты», - записал в сво-
ём дневнике корреспондент газеты 
«КоммерсантЪ» Женя Черешнев.

Нет слов, чтобы описать взлёт ра-
кеты. Никакая камера не способ-
на передать ощущения очевидца. 
Более волнующего я ничего раньше 
не видел…

Сергей ГОЛУБЧИКОВ, 
фото автора

«КОСМИЧЕСКИЙ» АВТОПРОБЕГ
Наш внештатный автор Сергей Голубчиков увлекательно рассказывает о своей поездке на Байконур

ЭТО ИНТЕРЕСНО

В момент старта ракета вспыхивает и начинает издавать рокот, который 
заставляет синхронно вибрировать, казалось, каждую клетку твоего орга-
низма. Ровно в 3.30 по местному времени от ракеты отделились стапели,  и 
она медленно, набирая скорость,  начинает плавно двигаться  вверх, преодо-
левая силу земного тяготения…   Через несколько десятков секунд лишь ле-
пестки огня из сопел обозначали траекторию ракеты, постепенно развора-
чивающейся к востоку, навстречу рассвету. На глазах невольно проступили 
слёзы.  Отделяется первая ступень, затем вторая – и вдруг половина неба  рас-
цветает огромным цветком всех оттенков от красного до розового цвета (так 
называемая «розочка») – нечто подобное я видел только на Крайнем Севере, 
наблюдая за полярным сиянием. Кажется, сердце замирает, ты загипноти-
зирован Космосом, ракетой и не можешь двигаться.  Наконец, едва заметная 
точка (факел третьей ступени) скрывается за горизонтом, проходит ещё не-
сколько минут и в динамике: «Вышли на орбиту!» (прошло восемь минут по-
сле старта, орбита – на высоте около 300 км). Все бросаются  пить шампан-
ское, особенно американцы, русские наливают водку. 

Теперь американцы  отказываются от полётов на дорогих «Шаттлах»  и бу-
дут использовать наши простые и неустаревающие с 1965 г. «Союзы» для до-
ставки своих астронавтов и грузов на МКС, нам же отводится, как мне с горе-
чью сказал один из представителей Роскосмоса, роль простых космических 
извозчиков….

На следующий день мы двинулись в обратный путь, который решили 
пройти уже по нормальной трассе Иргиз – Новоказалинск – Орск –Оренбург 
– Казань – Чебоксары – Владимир - Москва. Все спешили быстрее вернуться 
в Москву, особенно я, поскольку утром 21 июня должен был принимать экза-
мены в нашем филиале РГСУ, которые перенести на более поздний срок было 
нельзя.  В 23.30 20 июня мы прибыли в Балашиху, где нас встретили органи-
заторы автопробега и привезли меня домой в два часа ночи…

РЕКЛАМА
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Окончание. 
Начало №№ 18, 22, 27, 31, 36.

КАК НАСТУПАЛА 
18-я СТРЕЛКОВАЯ ДИВИЗИЯ 
НАРОДНОГО ОПОЛЧЕНИЯ?

Обратимся к документам. 
Оперативная сводка № 44 от 7.12.41 
года. «18 с.д. на участке 365 стрел-
кового полка вела бой за овладение 
Дедово. К утру бой развернулся с на-
растающей силой… Противник в тече-
ние ночи вел разведку силою до взво-
да в направлении Надовражино».

Из оперативной сводки № 45 к 
22.00 7.12.41 года. «18 с.д. на участке 
365 с.п. в течение дня 7.12.41 продол-
жала вести бой за овладение Дедово. 
49 отдельная стрелковая бригада вы-
ходит на рубеж с задачей овладения 
д. Хованское. Противник укрепляет 
Бакеево и Горетовку. 365 с.п. в течение 
дня вел бой за овладение Дедово. Полк 
неоднократно пытался переходить в 
атаку. Под действием сильного мино-
метного и пулеметного огня и огня из 
танков, атаки успеха не имели».

Из сводки № 46 от 8.12.41 к 10.00. «18 
с.д. на участке 518 с.п. перешла в насту-
пление, остальные части в готовно-
сти к действию. Противник из района 
совхоза «Общественник» 400 м север-
нее Бакеево и из района Жилино кон-
тратакует 518 с.п. Противник в районе 
Дедово продолжает оказывать упор-
ное сопротивление».

Из сводки № 47 к 2.00 8.12.41 
года. «18 с.д. с приданными частя-
ми во второй половине 8.12.41 г. вела 
ожесточенные бои на всем фрон-
те за овладение Бакеево, Хованское, 
Дедово. Противник в районе Бакеево, 
Хованское, Дедово укрепился. В 
Хованском построены дзоты. 518 с.п. 
овладев в 8.00 8.12.41 г. Горетовкой, по-
нес большие потери личного соста-
ва и отошел на прежний рубеж. 49 от-
дельная стрелковая бригада, наступая 
на Хованское, была остановлена силь-
ным заградительным огнем миноме-
тов и пулеметов, неся большие поте-
ри, залегла  и с наступлением темноты 
отошла на исходный рубеж.

365 с.п. во взаимодействии с 146 
танковой бригадой атаковал Дедово, 
встретив сильный артиллерийский, 
минометный и пулеметный огонь. 
Атака успеха не имела. 146 танко-
вая бригада отошла в Надовражино. 
Повреждено четыре танка».

Из сводки № 48 от 9.12. 41 года к 
10.00. «18 с.д. вела бой на всем фрон-
те за овладение Горетовки, Бакеево, 

Хованского, Дедово. Противник в 
Горетовке, совхоз «Общественник», 
в 5.00 9.12.41, застигнутый врасплох 
нашими атакующими частями, бе-
жал в направлении Жилино, оста-
вив большие трофеи. Хованское и 
Дедово противник прочно удержива-
ет, имея проволочное заграждение на 
восточной и юго-восточной окраине 
Хованского. Дорога Дедово, Хованское 
минирована».

Из сводки № 48 к 22.00 9.12.41 года. 
«18 с.д. на участке 49 стрелковой 
бригады и 365 с.п., овладев Дедово, 
Хованское, продолжает преследовать 
отходящего противника в направ-
лении Еремеево. Противник без боя 
оставил Дедово. После упорного боя 
противник был выбит из Хованского 
и отошел к Еремеево».

Из сводки № 50 к 10.00 10.12.41 года. 
«Части дивизии и приданные ей части, 
выполняя боевой приказ № 22, про-
должают преследовать отходящего 
противника в западном направлении. 
Противник, оказывая слабое сопро-
тивление, отходит, оставляя для при-
крытия мелкие группы автоматчиков 
и минометчиков. По пути отхода про-
изводит завалы и минирование».

Из сводки № 51 от 10.12.41 к 22.00. 
«Части дивизии и приданные ей части, 
выполняя боевой приказ № 22, про-
должают преследовать отходящего 
противника в западном направлении. 
Противник оказывает ожесточенное 
сопротивление на правом фланге ди-
визии (наступает 49 отд. стр. бр.), но 
не выдерживая ударов, отходит на ру-
беж западного берега реки Истры. По 
пути отхода противник производит 

минирование дорог. 49 отд. стр. бр. 
с частью сил 146 танковой бригады 
овладела Еремеево. В районе Адуево 
противник оказал упорное сопро-
тивление, но был выбит и поспешно 
отошел к Духанино. Подразделения 
бригады с севера обошли Холмы для 
удара противнику в тыл. 365 с.п. занял 
Подпорино, Алексино».

Из сводки № 52 к 10.00 11.12.41 года. 
«Части дивизии продолжают пресле-
довать отходящего противника. 49 
отд. стр. бр. захватила Духанино и 
продолжает преследовать противни-
ка в направлении Куртасово. 518 с.п. и 
1308 с.п. ведут наступление в направ-
лении Максимовки. 365 с.п. с 146 т.бр. 
заняли Кашино, продолжают насту-
пление на Рычково».

Из сводки № 53 к 22.00 11.12.41 года. 
«Части дивизии продолжают пре-
следовать противника, отходящего 
в западном направлении. Пртивник 
продолжает оказывать упорное со-
противление на правом фланге ди-
визии, применяя минные загражде-
ния. Противник при отступлении 
сжигает населенные пункты и мате-
риальную часть, которую не в состо-
янии вывести. К 22.00 11.12.41 г. 49 
отдельная стрелковая бригада овла-
дела Куртасово, преследует против-
ника в направлении Савкино, достиг-
ла восточного берега реки Истры 
– Лисавино. 518 с.п. с 1308 с.п. заня-
ли Максимовку, Андреевское, продви-
гаются к восточному берегу реки. 365 
с.п. достиг восточного берега реки 
Истры. Кавалерийский эскадрон в со-
ставе 75 сабель, вооруженный автома-
тами, в 15.00 11.12.41 г. выступил в на-
правлении Бужарово с задачей выйти 
к переправе Бужарово и вести развед-
ку в направлении Савельево».

Боевые сводки подписывали: на-
чальник штаба 18 с.д. подполковник 
Буняшин и военком Топорков. ЦАСА, 
г. Подольск, фонд 1070, коробка 10509, 
опись 1, дело 1.

Итак, во всех сводках боевых дей-
ствий 18 стрелковой дивизии фи-
гурирует 49 отдельная стрелковая 
бригада.

49 -я ОТДЕЛЬНАЯ 
СТРЕЛКОВАЯ БРИГАДА

На основании приказа НКО от 
14.10.41 г. в Уральском военном окру-
ге в г. Глазове в ноябре 1941 года была 
сформирована 49-я стрелковая бри-
гада. Ее воинами стали рабочие, кол-
хозники, студенты и курсанты воен-
ных училищ. Командный состав был 
укомплектован кадровыми команди-
рами. Командование 49-й стрелковой 
бригадой было поручено полковни-
ку Н.Н. Якимову. Начальником штаба 
стал майор Н.К. Корягин.

28 ноября 1941 года 49-я отдель-
ная стрелковая бригада в составе 16-й 
Армии вступила в сражение с фаши-
стами на ближних позициях вместе 
с 18 стрелковой дивизией народно-
го ополчения. В дальнейшем в бое-
вых донесениях 18 стрелковой диви-
зии неизменно фигурировала и 49-я 
отдельная стрелковая бригада.

За умелое руководство боевыми 
действиями бригады, за проявленную 
отвагу и мужество в боях с фашиста-
ми был награжден орденом Красного 
Знамени командир бригады полков-
ник Н.Н. Якимов, орденом Красной 

Звезды - комиссар бригады полко-
вой комиссар Стешев, начальник шта-
ба полковник Н. Корягин и начальник 
политотдела батальонный комиссар 
М.Т. Макашов.

В Бужаровской школе Истринского 
района ветераны 49-й бригады были 
самыми желанными гостями. Ведь 
они освобождали д. Бужарово в де-
кабре 1941 года. В экспозиции му-
зея рассказано о подвиге коман-
дира пулеметной роты Чебаненко 
Николая Григорьевича. Вот что рас-
сказали о нем ветераны бригады М.И. 
Тереховец и Ф.С. Лагунов: «При осво-
бождении села Духанино от фашист-
ских войск шел многодневный, же-
стокий бой, каждое строение бралось 
с боем. Фашисты в селе находились в 
укрытиях и превосходили по количе-
ству и огневой мощи наши наступа-
ющие подразделения. 10 декабря ко-
мандир пулеметной роты лейтенант 
Чебаненко с пятью бойцами, по от-
крытой местности, преодолевая вы-
сокие сугробы и плотный адский 
вражеский огонь всех видов оружия, 
первым ворвался в село, где было мно-
го вражеских солдат. Завязался руко-
пашный бой. Фашисты не выдержали 
такой дерзкой атаки смельчаков, дрог-
нули и побежали в панике. Но скоро 
поняли, что наших бойцов немного, и 
бросились в яростную атаку. В ярост-
ной  схватке с врагом был  уничто-
жен не один десяток фашистов. Имея 
превосходящее преимущество в жи-
вой силе и технике, противник окру-
жил группу наших смельчаков. Попав 
в окружение превосходящих сил вра-
га, наши бойцы во главе с Чебаненко 
не дрогнули, не отошли, не сдались, 
а презирая смерть, вели бой до по-

следнего патрона. Израсходовав все 
боеприпасы и гранаты, пошли в ру-
копашную. Своими действиями ко-
мандир роты лейтенант Чебаненко 
сковал большие силы противника 
и обеспечил успешное наступление 
остальным подразделениям.

При вступлении в Духанино наши 
бойцы увидели потрясающее зре-
лище: озверелые фашисты жесто-
ко надругались над трупами на-
ших героев. Они искололи штыками 
и изуродовали тела погибших до 
неузнаваемости».

 Имена Н.Г. Чебаненко и его това-
рищей высечены на мраморной доске 
братской могилы в деревне Духанино.

108-я СТРЕЛКОВАЯ ДИВИЗИЯ
6 декабря дивизия начала контрна-

ступление и продвинулась на 10-15 км. 
Это стало возможным благодаря тому, 
что дивизия была усилена 2-м гвар-
дейским кавалерийским корпусом, 
37 отдельной стрелковой бригадой. К 
исходу 11 декабря была прорвана обо-
рона противника. Были освобождены 
деревни Ивановское, Красновидово, 
Борки, Кузьмино. 14-15 декабря 
освободили деревни Вельяминово, 
Лукино, Сурьмино, Давыдовское. Это 
позволило 1-й гвардейской танковой 
бригаде М.Е. Катукова форсировать 
реку Малая Истра и создать угрозу не-
мецким войскам, засевшим в городе 
Истре.

Продолжение следует.

Лидия ПАВЛОВА,
заслуженный работник куль-

туры Московской области,
фото Сергея ЛАВРЕНКО 

и из архива клуба «Исток»

ЧТОБЫ НЕ ПОРОСЛИ ТРАВОЙ ЗАБВЕНИЯ 
БРАТСКИЕ МОГИЛЫ

Заслуженный работник культуры Московской области Лидия Павлова собрала большой материал 
о героических сражениях на нашей земле в 1941 году

Д. Хованское. Здесь покоятся воины 49-й отдельной стрелковой бригады

Воинское захоронение в Дедово-Талызино

П.Н. Чернышев -
 командир 18-й стрелковой

 дивизии народного ополчения
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На днях художественному 
руководителю ансамбля 
«Истра» исполнилось 75 
лет. Поздравить маэстро 
со знаменательной датой 
пришли коллеги, родные и 
близкие, поклонники его 
таланта, представители 
руководства района и города.

В
алентин Тюрин – человек 
большого личного обаяния, 
прекрасный музыкант, на-

стоящий творец, достойный ру-
ководитель. Ему в жизни исклю-
чительно повезло - он однажды и 
навсегда выбрал себе дело, кото-
рое стало не только увлечением, 
но и профессией.   

- Призвание к музыке я по-
чувствовал лет в пять, навер-
ное. Тогда мы жили в деревне в 
Тамбовской области, где моло-
дёжь собиралась «на пятачке» и 
все пели, и танцевали под гар-
мошку, – рассказывает юбиляр. 

Когда Валентину исполнилось 
девять лет, отец купил мальчи-
ку гармонь – вот это был празд-
ник! Самостоятельно научив-
шись играть, он «переиграл» 
через год всех местных гармони-
стов. Позднее, в армии Валентин 
Тюрин научился играть на ба-
яне и к концу службы обая-
тельный и творческий моло-
дой человек возглавил местную 
самодеятельность. Поступил в 
Новомосковское музыкальное 
училище на дирижёрско-хоровое 
отделение, что оказалось делом 
непростым: у Валентина – ода-
рённого музыканта - отсутство-
вало официальное начальное 
музыкальное образование. Но 
приёмная комиссия, оценив 
способности молодого соиска-
теля, делает для него исключе-
ние, и после четырёх лет учёбы 
Валентина Фёдоровича направ-
ляют на работу в среднюю школу. 
А ещё через год - после женитьбы 
на Маргарите Вильгельмовне - он 
переезжает в Истру.

…Два года назад знаменитому 
районному коллективу ансамблю 
«Истра» им. Владимира Ширшова 
исполнилось 60 лет. Дата значи-
тельная, мало какой коллектив 
может похвастаться таким со-
лидным долголетием и неизмен-
ным успехом у публики. Днём 
своего рождения ансамбль счи-
тает март 1948 года, когда состо-
ялось его первое выступление. В 
1955 году он становится хором 
русской песни, затем организу-

ется танцевальная группа, а чуть 
позже создают при ансамбле и ор-
кестр русских народных инстру-
ментов (сегодня у руля оркестра 
Вячеслав Королёв). Тогда ансам-
блем «Истра» руководил легендар-
ный истринский музыкант, фрон-
товик, заслуженный работник 
культуры РСФСР, Почётный граж-
данин Истры, композитор - автор 
ряда замечательных песен, кото-
рые поют далеко за пределами на-
шего края – Владимир Ширшов. 
Начиная с 1955 года и по сей день, 
коллектив участвует во всех рай-
онных, областных, республикан-
ских и всесоюзных смотрах, кон-
курсах и фестивалях народного 
творчества, неоднократно на-
граждается дипломами лауреа-
та. В 1962 году ансамблю присво-
ено почетное звание «Народный 
коллектив».

…Шёл 1965 год. Владимир 
Александрович сразу оценил 
Валентина Тюрина, увидел в нём 
незаурядный творческий потенци-
ал. Валентин Фёдорович  стал рабо-
тать хормейстером в Истринской 
детской музыкальной школе (где 
преподавал в течение 30 лет) и по 
совместительству – хормейсте-
ром в ансамбле «Истра». Работая 
рядом с Ширшовым, Тюрин при-
обрёл необходимые знания, на-
выки и бесценный опыт, позволив-
шие ему после смерти Ширшова в 
1994 году стать худруком ансам-
бля песни и танца «Истра», где 
любовью к русской песне объе-
динены люди самых разных воз-
растов и профессий в коллектив 
единомышленников:

- Нам важно бережно хранить 
не только русские народные тра-
диции, но и уникальный фоль-
клор Подмосковья, – подчёркива-
ет Валентин Тюрин, которому в 
2001 году было  присвоено звание 
заслуженного работника культуры 
Московской области. 

Поздравить виновника торже-
ства пришли в тот день многие по-
клонники его таланта. Наиболее 
ярко и полно выразил общее вос-
торженное настроение и отноше-
ние к Валентину Тюрину истрин-
ский поэт Александр Сазонов. В 
частности, он сказал:

- В этот знаменательный для 
вас день хочется говорить добрые, 
давно заслуженные слова, рождён-
ные Вашей блестящей творческой 
эпохой, которая успешно славила 
и славит высоким искусством наш 
благословенный, с богатейшим 
историческим наследием край.

Такие строки посвятил Сазонов 
юбиляру.  

- Валентин Фёдорович сохранил 
все лучшие традиции, заложенные 
в ансамбль его основателем, – уве-
рена Людмила Лозовская, замглавы 
городского поселения Истра, вру-
чившая в торжественной обстанов-
ке маэстро Почётную грамоту и на-
граду за вклад в развитие культуры 
и искусства нашего края. – Просто 
вдумайтесь в цифры: за время сво-
его существования ансамбль дал 
около тысячи  концертов в городе, 
районе, области, в России и за ру-
бежом! Какой это большой труд! 
Музыканты, артисты, танцовщики 
и конечно – Валентин Фёдорович – 
просто молодцы.  

Ещё раз с юбилеем!
Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото предоставлено 
Ольгой ПИОТРОВИЧ

ДАТА

ЭПОХА ВАЛЕНТИНА ТЮРИНА
ПРИЗНАНИЕ

Воспитатель 
как вторая мама

Отмечая День учителя, мы часто 
забываем о дошкольных работниках, 
у которых не только есть свой 
профессиональный праздник, но 
именно они – те первые педагоги, 
которых встречает маленький 
человек в своей жизни. 

Наши читатели просили нас через га-
зету поздравить с этим праздником за-
мечательного человека, заведующую дет-
ским садом № 28 в Снегирях Марину 
Горшилину.

В минувший понедельник, 27 сентября, 
воспитатели принимали поздравления. В 
нашей стране День дошкольного работни-
ка отмечается  с 2004 года. Многие роди-
тели уверены, что воспитательская доля 
сложнее учительской – пусть педагоги 
школ и вузов на нас не обижаются, но в эти 
учебные учреждения человек приходит, в 
общем-то, уже не маленьким, он – сложив-
шаяся личность, имеет все необходимые 
для своего возраста навыки, способен вос-
принимать учебный процесс, быть вни-
мательным… А в садик родители приводят 
крошек, которым трудно одеваться, фоку-
сировать на чём-то своё внимание, их надо 
обучить всему, ведь современные родите-
ли загружены работой и подчас заняты с 
раннего утра и до позднего вечера… И вос-
питатель часто становится второй мамой.     

В связи с Днём дошкольного работника 
сердечно поздравляем замечательного ра-
ботника и прекрасного человека Марину 
Геннадьевну Горшилину. Благодарим за 
многолетний самоотверженный труд по 
воспитанию наших детей. Желаем крепко-
го здоровья, терпения, долгих лет жизни, 
успехов и новых свершений. 

Жители посёлка, 
родители воспитанников, 

коллектив детсада № 28 
посёлка Снегири

 

ИНИЦИАТИВА

Турник - 
в каждый двор

Так называется  проект, который 
реализует движение «Местные» 
на территории Подмосковья. Суть 
проекта - популяризация здорового 
образа жизни и создание дворовых 
сообществ, как это было в недавнем 
советском прошлом. 

Пилотным регионом для реализации 
проекта стала Амурская область, а автор 
«Турника в каждый двор» - двукратная 
олимпийская чемпионка по спортивной 
гимнастике, зампред комитета Госдумы 
по делам молодёжи, вице-президент 
Федерации спортивной гимнастики 
России Светлана Хоркина.

Недавно в честь 70-летия начала про-
фессионального образования в России, ре-
бята из истринского отделения «Местных» 
(начальник дедовского штаба Анастасия 
Перминова)  поставили турник в Дедовске. 
На его установку не понадобилось фи-
нансовых затрат, материал для его соору-
жения активисты нашли сами. Основную 
часть конструкции - металлические трубы 
- предоставил директор «ЧерметИмпЭкс» 
Николай Мамыкин; песок, цемент и щебень 
для укрепления конструкции дал завкафе-
дрой финансов и кредита Дедовского фи-
лиала Роман Колупаев.

Сварить конструкцию «Местным» помог-
ли два Александра - Чернышов и Игнатьев - 
из спортивной секции ОФП на территории 
Дедовского стадиона МУС СК «Гучково».

После трудной работы турник устанав-
ливали все вместе, большой компанией и 
даже успели провести дружеские соревно-
вания в спортивном зале.

По материалам
 сети Интернет

«Валентин - свет,  Фёдорович, Тюрин, 
Никогда он бровей не нахмурит, 
Переполненный хором,  оркестром, 
Дорогой наш, любимый, маэстро. 

Музыкант вдохновенный, прекрасный, 
И блюститель  народной палитры, 
Патриот русской песни  он страстный, 
Побывал с ней он славно на Кипре.

Уважаемый он безгранично, 
Неподвластен сомнительным модам, 
И всегда и во всём гармоничен, 
Как естественность нашей природы. 

От проблем не впадает  в смятенье, 
Для него всё искусство святое, 
А когда он с гармошкой на сцене, 
Оживает в нас наше, родное…» 

ый,

ный, 

е,
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В  культурно - досуговом 
комплексе Дедовска 
впервые прошла 
выставка художника - 
оформителя Геннадия 
Мишакова. За четыре 
дня экспозицию 
посетили многие 
жители города, друзья 
и коллеги художника, 
дедовские школьники и 
педагоги.

Г
еннадий Павлович 
родился в 1947 году 
в Дедовске. Здесь же 

окончил среднюю школу.  
И уже с первого класса на-
чал рисовать, причем де-
лал это постоянно, даже на 
школьных уроках.

– Как говорили педагоги, 
рисовал я хорошо, меня по-
стоянно хвалили, – расска-
зывает Геннадий Павлович, 
– и так «дохвалили», что по-
сле окончания школы я по-
ступил в заочный универси-
тет на факультет живописи 
и графики.

Потом была работа 
художником-оформителем 
на  Московском   авиацион-
ном,  а  затем на 
Красногорском оптико-
механическом заводах и – 
картины, картины, картины…  
Даже в мастерской на рабо-
чем месте родились многие 
произведения.

За годы плодотворной ра-
боты было написано огром-
ное количество пейзажей, 
натюрмортов, портретов. 

Многие из них художник и 
представил на своей первой 
выставке. Однако, большая 
часть – работы, написан-
ные за последние полтора 
года.  В экспозиции пред-
ставлены 42 произведения 
различных жанров, среди 
которых особое место за-
нимает пейзаж. 

Многие художественные 
произведения посвяще-
ны родному краю. «Ветер 
на Истринском водохра-
нилище», «Дедовский дом 
культуры», «Храм ве-
ликомученика Георгия 
Победоносца» - все эти 
произведения  нашли осо-
бые отклики в сердцах тех, 
кто пришел на выставку. 
И мнение многих совпа-
ло: картины писал добрый 
человек, с открытой и чи-
стой душой.

Из книги отзывов: 
«Чувствуется доброе, наи-
вное сердце. Очень понра-
вилось, что все картины до-
брые . Спасибо большое Вам 
за выставку». О.С. Метелла.

«Мы попали в чудесный 
мир природы. Перед нами 
картины света, тепла. Хочется 
смотреть и смотреть, чтобы 
запомнить надолго». Семья 
Колос, Загоруйко.

«Спасибо за впечатления. 
Очень приятно узнавать зна-
комые места». Г. И. Жиделев.

«Выставка очень солнеч-
ная, поднимает настроение». 
Смирновы А. и М.

Кроме картин представ-
лены деревянные часы, тор-
шеры, ночники  - это еще 
одно направление творче-
ства Геннадия Павловича. 
Вообще, тема любви к ро-
дине присутствует во всем, 

что делает художник:  будь 
то живописные холсты или 
деревянные изделия. Как го-
ворит сам автор, вдохно-
вение он черпает повсюду:  
после одной из поездок по-
явился украинский пейзаж, 
а с одной лесной прогулки 
Геннадий Павлович принес 
идею и материал для березо-
вого ночника.

Супруга художника, Нина 
Викторовна, которая вместе 
с мужем встречала гостей на 
выставке, рассказывает, что 
за время работы Геннадия 
Павловича картин напи-
сано столько, что места в 
доме уже нет. Стоит надеять-
ся, что следующая выставка 
«добрых картин», а вместе с 
этим «доброго и вечного на 
земле» уже не за горами.

Нина МАЛЫХИНА, 
фото автора
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